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SéiSme à Bejaia:

Tebboune ordonne la mobilisation de toute 
l’aide nécessaire à la population

accordS d’evian :

Les objectifs fondamentaux 
de la Révolution algérienne 

réalisés

Paix au mali:

L’application “scrupuleuse” de 
l’accord d’Alger, incontournable

Le président de 
la République, 
Abdelmadjid 

Tebboune, a ordonné les 
différentes autorités d’assurer 
toute l’aide et moyens 
nécessaires pour la prise en 
charge de la population de 
Bejaia suite à la secousse 
tellurique enregistrée jeudi 
dernier , a révélé le ministre de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement 
du territoire, Kamel Beldjoud.
En visite mission d’évaluation 
et de solidarité dans la wilaya 
en compagnie de nombreux 
membres du Gouvernement, 
le ministre a fait savoir que 

le président Tebboune “a 
appelé le wali de Bejaia juste 
après le séisme s’assurer de la 
garantie de tous les moyens 
d’aide et de soutien en faveur 
de cette wilaya”, ajoutant que 

le Président de la République 
“suit la situation depuis la 
première secousse à Bejaia 
mercredi soir”.
La délégation ministérielle 
“s’est immédiatement déplacée 

dans la région sur instruction 
du président de la République 
avec des instructions claires 
pour la prise en charge de 
tous les besoins des citoyens”, 
a précisé le ministre de 
l’Intérieur.
Par ailleurs, M. Beldjoud a 
rassuré les citoyens, dont les 
logements ont été fortement 
touchés, révélant qu’il y a 
de logements prêts et que 
le ministère de l’Habitat 
s’occupera de leur relogement.
Huit secousses ont été 
enregistrées à Cap Carbon 
(Béjaïa) entre mercredi soir et 
jeudi matin, dont la plus forte a 
atteint 5,9 degrés sur l’échelle 

de Richter.
La délégation ministérielle qui 
s’est rendue dès les premières 
heures dans la wilaya de Bejaia 
est composée des ministres de 
l’Intérieur et de Collectivité 
locales et de l’Aménagement 
du Territoire, Kamel Beldjoud, 
de la Santé, de la Population 
et de la Réforme hospitalière, 
Abderrahmane Benbouzid, de 
la Solidarité nationale, de la 
Famille et de la Condition de 
la femme, Kaoutar Krikou, 
du Travaux publics et des 
Transport, Kamel Nasri et de 
l’Habitat, de l’Urbanisme et 
de la Ville, Mohamed Tarek 
Belaribi.

Les accords d’Evian, négociés 
par une délégation du 
Gouvernement provisoire de 

la République algérienne (GPRA) et 
signé le 18 mars 1962, ont permis à 
l’Algérie de réaliser les trois objectifs 
fondamentaux pour lesquels la 
Guerre de libération nationale a été 
déclenchée le 1er Novembre 1954: 
indépendance totale, sauvegarde de 
l’unité de son peuple et intégrité de 
son territoire.
Elles constituent en cela une victoire 
éclatante pour le peuple algérien 
et son représentant légitime à ces 
négociations, le Front de libération 
nationale (FLN).
Dès le déclenchement de la lutte de 
libération, en 1954, le FLN appelle 
la France à des négociations sans 
conditions préalables, en vue de 
l’indépendance de l’Algérie et mettre 
fin à 132 années de colonisations au 
cours desquelles les Algériens sont 
réduits au statut d’”indigènes”. La 

réponse du gouvernement français de 
l’époque est brutale et se traduit par 
une intensification de la répression.
Cette position s’infléchit avec le 
temps, les autorités françaises se 
rendant compte de la détermination 
irréductible du peuple algérien 
à arracher sa liberté et son 
indépendance.    
Des premiers contacts sont 
alors établis entre le FLN et le 
gouvernement français en 1956 
mais sont  interrompus suite au 
détournement de l’avion transportant 
cinq dirigeants historiques de 
la Révolution. Ils reprennent en 
1957, puis en 1958, mais sont une 
nouvelle fois suspendus avec la 
chute de la Quatrième République 
française et le retour du général 
de Gaulle au pouvoir pour “sauver 
l’Algérie française”. Mais ce dernier 
finit par admettre le principe de 
l’autodétermination de l’Algérie.

Le ministre des Affaires 
étrangères, Sabri 
Boukadoum, a soutenu 

jeudi dernier que l’application 
“scrupuleuse” de l’accord de 
paix et de réconciliation au 
Mali, issu du processus d’Alger, 
était “nécessaire” pour le 
rétablissement de la paix dans ce 
pays voisin.
“Dans moins d’une année il y 
aura des élections présidentielles. 
Cela permettra, nous l’espérons, 
de réconcilier les Maliens, de 
rétablir les institutions et nous 
croyons fermement avec les 
autorités maliennes, la médiation 
internationale et les pays de 
la région que l’application 
scrupuleuse de l’accord est 
nécessaire”, a déclaré le ministre 
dans un entretien à la Radio 
Algérie internationale (RAI) 
à l’occasion du quatorzième 
anniversaire de sa création.
M.Boukadoum, a noté que 
“l’immigration illégale, les 
problèmes sécuritaires et les 
différents trafics, ne sont pas 
nécessairement originaires 
du Mali”, expliquant que “la 
crise libyenne a compliqué la 
situation” dans ce pays depuis 
2011.
S’y ajoute, l’absence 
d’organisation étatique, qui, 
selon le ministre, a “ créé un 
champ libre devant les différents 
groupes terroristes”.

M.Boukadoum a rappelé, à 
ce titre, que l’Algérie était “ 
totalement engagée dans le 
processus de paix au Mali”, 
un engagement déjà couronné 
en 2015 par la signature, à 
Bamako, de l’accord de paix, 
issu du processus d’Alger.
L’action algérienne depuis 
l’arrivée du président de la 
République, Abdelmadjid 
Tebboune, “était de mettre 
l’accent sur la réconciliation 
entre les frères Maliens”, 
a-t-il souligné, relevant que 
l’engagement de l’Algérie est 
illustré récemment par “ la 
réunion de Kidal, une première 
depuis 6 ans, et à l’occasion de 
laquelle les autorités de Bamako 
se sont rendues dans la ville”.
Par ailleurs, M. Boukadoum 
a souligné que “l’Algérie est 

engagée à accompagner la 
transition en cours au Mali avec 
l’objectif de régler le problème 
constitutionnel”.
S’agissant de la situation en 
Libye, le chef de la diplomatie 
algérienne, a affirmé que “ 
l’Algérie continuait de travailler 
quotidiennement avec tous les 
partenaires libyens”. “Nous 
sommes heureux que depuis 
4 à 5 mois, il n’y a pas eu de 
violences, mais la tension reste 
très élevée”, a-t-il mis en garde.
L’”Algérie a résolument 
inscrit ses efforts dans ceux 
des Nations unies que nous 
appuyons fortement, et cela 
nous n’empêche pas d’agir 
directement avec nos frères 
libyens à leur demande”, a-t-
relevé.
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législatives du 12 juin :
Plus de 39 partis et 25 indépendants retirent les dossiers 

de candidature

Statut de la 
magistrature/

composition du cSm : 
Le ministère de la 

Justice lance 
les préparatifs

Le CSM approuve la nomination 
de 447 magistrats et la promotion 

de 1.982 autres

Le rôle pivot du pouvoir judiciaire 
dans la nouvelle loi électorale

Le ministère de la Justice a 
entamé les préparatifs pour 
la révision du statut de la 

magistrature et de la loi fixant la 
composition, le fonctionnement 
et les attributions du Conseil 
supérieur de la magistrature 
(CSM), a annoncé jeudi passé le 
ministre de la Justice, Garde des 
Sceaux, Belkacem Zeghmati.
Présidant l’ouverture des travaux 
de la 1e session ordinaire du 
CSM pour l’exercice 2021, M. 
Zeghmati a exhorté les magistrats, 
tous grades et fonctions 
confondus, à faire part de leurs 
avis et de leurs propositions 
concernant la révision du statut 
de la magistrature, ainsi que 
de la composition du Conseil 
supérieur de la Magistrature 
(CSM), son fonctionnement et 
ses attributions, à la lumière des 
nouveautés et des dispositions 
apportées par la nouvelle 
Constitution, relatives à la Justice 
en tant qu’autorité indépendante 
et au CSM, en particulier.
A cet effet, le ministre a rappelé 
avoir adressé, la semaine 
écoulée, une correspondance 
aux présidents des instances 
judiciaires, aux directeurs des 
établissements sous tutelle et au 
Syndicat national des magistrats 
(SNM).
M.Zeghmati avait alors invité 
ces responsables à tenir au 
courant et sans tarder, la 
Commission chargée de cette 
mission et qui «sera installée 

prochainement», de tout ce qui 
est susceptible de «concrétiser 
l’esprit de la Constitution et sa 
philosophie», au titre des deux 
axes précédemment cités.
Pour rappel, au nom du Président 
de la République, Président du 
CSM, le ministre de la Justice, 
Garde des Sceaux, a présidé les 
travaux de la 1e session ordinaire 
du CSM pour l’exercice 2021 et 
dont l’ordre du jour a porté sur 
six axes, à leur tête, la carrière 
professionnelle des magistrats.
Dans ce cadre, il sera procédé à la 
titularisation de 455 magistrats et 
à l’examen des listes d’éligibilité 
de 1982 magistrats, parmi ceux 
réunissant les conditions de la 
promotion. 
Le CSM sera également saisi 
d’autres dossiers ayant trait à l’état 
de détachement de magistrats 
dans les différentes institutions 
de l’Etat, aux demandes de 
mise en disponibilité, à la 
régularisation de situations 
relatives à la prolongation de 
service des magistrats âgés de 60 
ans, aux demandes de démission, 
ainsi qu’au projet de mouvement 
annuel.
L’ouverture de cette session 
intervient au terme de la clôture 
par le ministre de la Justice, le 
jour même jeudi, de la 1e session 
ordinaire du CSM de l’exercice 
2020 laquelle a été laissée 
ouverte au terme de la session 
tenue le 17 août 2020.

Le Conseil supérieur de 
la Magistrature (CSM), 
réuni en première 

session ordinaire de l’année 
2021, a approuvé jeudi  dernier  
la nomination de 447 magistrats 
et la promotion de 1.982 autres, 
indique un communiqué du 
Conseil.

Le ministre de la Justice, 
Garde des sceaux, 
Belkacem Zeghmati a 

affirmé jeudi dernier que le 
rôle pivot dont jouit le pouvoir 
judiciaire dans la nouvelle 

loi électorale est «une autre 
preuve du professionnalisme 
des magistrats algériens» et 
de «leur capacité à relever le 
défi, à chaque fois que l’intérêt 
suprême du pays l’exige».

Intervenant à l’ouverture de 
la première session ordinaire 
du Conseil supérieur de la 
magistrature (CSM) pour l’année 
2021, M. Zeghmati a précisé que 
cette session se déroule dans 
une conjoncture particulière où 
l’Algérie s’apprête à organiser 
des élections législatives, après 
la promulgation par le président 
de la République de la loi 
électorale.
La nouvelle loi électorale a 
conféré au pouvoir judiciaire un 
rôle pivot, ce qui est «une autre 
preuve du professionnalisme 
de notre pouvoir judiciaire et 
de sa capacité à assumer des 
responsabilités et relever le 
défi à chaque fois que l’intérêt 
suprême du pays l’exige», a 
soutenu le Garde des Sceaux.
Le ministre a également évoqué 
les aspects les plus importants 
de la nouvelle loi organique 
relative au régime électoral, 
notamment le rôle «important» 
confié au pouvoir judiciaire dans 
la préparation et le déroulement 
des processus électoraux.

P lus de 39 partis et 25 
listes indépendantes 
avaient retiré leurs 

dossiers de candidature pour 
les élections législatives du 12 
juin prochain, a indiqué jeudi le 
président de l’Autorité nationale 
indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi
S’exprimant devant la presse, 
en marge de la prestation de 
serment avec les membres de 
son Conseil, en prévision des 

prochaines législatives, Charfi a 
affirmé que l’inscription sur les 
listes électorales, qui a démarré 
mardi, «connait un rythme 
croissant», faisant état de 600 
inscrits jusqu’à jeudi à 12H00.
Les données disponibles jusqu’à 
présent sont «positives» et de 
«bon augure», s’est-t-il félicité. 
Concernant la préparation des 
prochaines législatives, M. 
Charfi a indiqué que l’ANIE 
a entamé les préparatifs en 

prévision de ces échéances 
électorales, assurant «la pleine 
disponibilité» des membres de 
l’ANIE a gérer ce rendez-vous 
dans le cadre du nouveau mode 
électoral.
Il a cité, dans ce sens, la 
distribution d’une note 
explicative des dispositions 
et mesures prises à cet effet et 
sa diffusion à l’intention des 
citoyens sur le site de l’ANIE.
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meSureS conTre la covid-19:

 L’Algérie a réagi rapidement

L’Algérie “a réagi 
rapidement face 
à la Covid-19”, 

a estimé le Pr. Nadjet 
Mouffok, infectiologue au 
CHU Dr. Benzerdjab, dans 
une conférence présentée 
jeudi à Oran en marge 
du salon professionnel 
“Pharmex” ouvert au centre 
des conventions Mohamed 
Benahmed de la ville.
Dans sa conférence intitulée 
“La Covid-19, leçons et 
perspectives”, Pr. Mouffok 
a fait un bref historique 
de la Covid-19 depuis son 
apparition et sa découverte 
dans la ville chinoise de 

Wuhan en 2019, notant “la 
réaction rapide des autorités 
algériennes en matière de 
prévention et d’organisation 
des soins, avant même 
l’apparition des premiers 

cas de contamination par le 
coronavirus en Algérie”.
“Des frontières fermées, 
des rapatriements, des 
mesures de confinement, des 
fermetures des commerces, 

le renforcement des moyens, 
entre autres mesures prises, 
l’Algérie a bien réagi face à la 
crise, ce qui a permis d’éviter 
des scénarios catastrophes”, a 
expliqué la spécialiste.
Pour elle, même avec 
l’introduction de vaccin anti 
covid-19 et la vaccination de 
75.000 personnes jusqu’à 
hier mercredi, “il faudrait 
maintenir les mesures de 
protection et de prévention 
comme la distanciation, le 
lavage fréquent des mains, et 
le port du masque”, ajoutant 
que 15 à 20 % de cas de 
contaminations enregistrés 
sont graves, les 80% restants 

sont bénins.
“Ce sont les personnes âgées 
et les malades chroniques qui 
en payent le prix”, a-t-elle fait 
savoir.                                        
Et afin de se prémunir 
d’autres épidémies à l’avenir, 
Pr Mouffok a plaidé pour une 
bonne éducation sanitaire 
aussi bien du personnel 
soignants que des citoyens, 
l’aménagement des structures 
sanitaires et la création unités 
de confinement dédiées aux 
maladies contagieuses, la 
normalisation des lits de 
réanimation, la modernisation 
des soins et la fourniture de 
tous les moyens nécessaires.

Coronavirus :

 154 nouveaux cas, 128 guérisons et 3 décès

Cent cinquante quatre 
(154) nouveaux 
cas confirmés de 

Coronavirus (Covid-19), 128 
guérisons et 3 décès ont été 
enregistrés ces dernières 24 
heures en Algérie, a annoncé 
jeudi à Alger le porte-parole 
du Comité scientifique de suivi 
de l’évolution de la pandémie 

du Coronavirus, Dr Djamel 
Fourar.
Le total des cas confirmés de 
coronavirus s’élève ainsi à 
115.842 dont 154 nouveaux 
cas durant les dernières 24 
heures, soit 0,4 cas pour 
100.000 habitants, celui des 
décès à 3051 cas, alors que le 
nombre de patients guéris est 

passé à 80.347 cas, a précisé 
Dr Fourar lors du point de 
presse quotidien consacré à 
l’évolution de la pandémie de 

Covid-19.
Par ailleurs, 15 patients sont 
actuellement en soins intensifs, 
a également fait savoir Dr 
Djamel Fourar.
En outre, 23 wilayas ont 
recensé durant les dernières 
24 heures moins de 9 cas, 23 
wilayas n’ont enregistré aucun 
cas, alors que 2 autres ont 

enregistré 10 cas et plus.
Le même responsable a 
souligné que la situation 
épidémiologique actuelle 
exige de tout citoyen vigilance 
et respect des règles d’hygiène 
et de distanciation physique, 
rappelant l’obligation du 
respect du confinement et du 
port du masque.

FormaTion ProFeSSionnelle :

Des spécialités dans les métiers du cinéma 
et des Arts à la prochaine rentrée

La ministre de la 
Formation et de 
l’Enseignement 

professionnels, Hoyam 
Benfriha, a fait état, 
jeudi dernier à Alger, de 
l’intégration de quatre (04) 
spécialités nouvelles dans 
les métiers du cinéma et des 
Arts dans le programme de 
formation professionnelle dés 
la prochaine rentrée, prévue le 
28 mars en cours.
Dans une allocution prononcée 
à l’issue d’une cérémonie 
de signature, aux côtés de la 
ministre de la Culture et des 
Arts, Malika Bendouda, d’une 
convention cadre entre les 
deux secteurs concernant cette 
opération, Mme Benfriha a 
fait savoir qu’il sera procédé, 
en premier lieu, à l’intégration 
de 4 spécialités dans les 
métiers du cinéma et des Arts 
à compter de la prochaine 
rentrée professionnelle, 
à savoir: make-up artist, 
projectionniste, technicien de 

scène et créateur de mode.
Evoquant une nouvelle 
approche adoptée par son 
secteur pour l’ouverture des 
établissements de formation 
sur leur environnement 
social et économique à 
travers le renforcement du 
partenariat, Mme Benfriha a 
indiqué que l’intégration de 
nouvelles spécialités vise à 
assurer une main-d’oeuvre 
qualifiée et spécialisée dans 
les professions relatives au 
domaine de la culture et des 
Arts.
Selon Mme Benfriha, cinq (5) 
wilayas pilotes ont été choisies 
pour la concrétisation de ces 
spécialités, en l’occurrence, 
Alger, Constantine, Tlemcen, 
Béchar et Ghardaïa, 
soulignant que cette opération 
s’inscrit dans le cadre d’une 
action commune entre les 
deux ministères, où les 
établissements de formation 
professionnelle assurent le 
volet théorique, tandis que 

le côté pratique sera pris en 
charge par le ministère de la 
Culture et des Arts.
La ministre de la Formation 
et de l’Enseignement 
professionnels a ajouté que 
cette démarche s’inscrivait 
dans le cadre des efforts 
du Gouvernement visant à 
concrétiser la volonté du 
Président de la République 
Abdelmadjid Tebboune 
de donner aux jeunes 
l’opportunité d’exprimer leurs 
capacités et leurs compétences 
dans de la Culture et des Arts 

ainsi que son attachement 
à la relance de l’industrie 
cinématographique et 
culturelle, en général.
De son côté, la ministre de la 
Culture et des Arts, Malika 
Bendouda, a mis l’accent sur 
l’importance de la formation 
professionnelle des jeunes 
dans le domaine de la 
Culture et des Arts pour que 
l’industrie culturelle contribue 
à la promotion de l’économie 
nationale.
A ce propos, elle a fait savoir 
que la coopération entre les 

secteurs de la culture et de la 
formation professionnelle vise 
le lancement de spécialités 
liées à la production 
cinématographique et 
culturelle en général, 
ajoutant que l’activation de la 
production cinématographique 
en Algérie implique 
l’association de techniciens 
spécialisées.
Cette convention vise à créer 
un espace d’échange et à définir 
les cadres de concertation et 
de coordination entre les deux 
secteurs pour la promotion de 
la formation dans les métiers 
de la Culture et des Arts.
Les deux parties ont 
convenu de l’introduction 
de la dimension culturelle et 
artistique dans les parcours de 
la formation professionnelle 
et de l’accompagnement 
des jeunes diplômés des 
établissements de la formation 
professionnelle en vue de les 
encourager à réaliser leurs 
projets.
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espionnage économique :
Arrestation d’un haut fonctionnaire de l’OAIC 

et récupération de 8 millions d’euros et de biens 
immobiliers

logement public 
locatif (lPl) : 

Des instructions pour 
le règlement avant fin 

juin des projets 
à l’arrêt

ramadhan : 
Disponibilité assurée des produits 
de consommation et organisation 

de foires commerciales

Le ministre de l’Habitat, 
de la Population et de la 
Ville, Mohamed Tarek 

Belaribi a donné des instructions 
fermes pour le traitement, avant 
fin juin prochain, du dossier des 
projets à l’arrêt au titre de la 
formule Logement public locatif 
(LPL), indique le ministère dans 
un communiqué.
«Poursuivant la série des 
rencontres qu’effectue M. Belaribi 
avec les Offices de promotion et 
de gestion immobilières (OPGI) 
et les directions d’Urbanisme, 
d’Architecture et de Construction, 
accusant un « retard flagrant» 
dans la réalisation des projets 
LPL, le ministre a présidé, 
mercredi, une réunion qu’il avait 
entamée par évoquer les projets 
LPL dans la wilaya d’Annaba 
qui compte en 2019, 4.187 unités 
de logement, dont 2.553 sont 
en cours de réalisation, 1.260 à 
l’arrêt, 44 achevées, des travaux 

d’aménagement non encore 
lancés, ainsi que 239 unités dont 
les travaux d’aménagement sont 
en cours de réalisation».
A ce propos, le ministre a insisté 
sur l’application de l’instruction 
relative au lancement des travaux 
d’aménagement des logements 
en cours de réalisation et des 
logements achevés dont les 
travaux d’aménagement n’ont 
pas encore été entamés.
Concernant les logements à 
l’arrêt et qui sont estimés à 
2.260 logements, M. Belaribi a 
souligné la nécessité de remédier 
aux obstacles administratifs avec 
les autorités locales, dans un 
délai de 30 jours maximum, faute 
à quoi, « des mesures nécessaires 
seront prises», a-t-il ajouté. 
Dans le même contexte, le 
ministre a instruit tous les OPGI, 
de la nécessité d’achever tous les 
projets de logement de la formule 
LPL lancés en 2016.

Le Président de 
l’Association nationale 
des commerçants et 

artisans (ANCA), Hadj Tahar 
Boulenouar a rassuré, à Alger, les 
citoyens quant à la disponibilité 
des produits de consommation à 
des prix compétitifs, y compris les 
produits de large consommation 
pendant le mois de Ramadhan, 
en sus de l’organisation de foires 
commerciales proposant des 
remises de 50%.
Lors d’une conférence 
de presse sur les foires 
commerciales durant Ramadhan, 
l’approvisionnement en produits 
de large consommation et la 
maîtrise des prix, M. Boulenouar 
a valorisé les mesures prises par 
le ministère du Commerce en 
prévision du mois sacré.
Dans ce cadre, des foires 
commerciales seront ouvertes 
dans les 1541 communes du 
pays où les producteurs de 
différentes marchandises, 
produits alimentaires, légumes, 
fruits, viandes, meubles, vaisselle 
de maison, habits, chaussures 
et appareils électroménagers, 
peuvent assurer leur vente directe 
auprès des citoyens à des prix 
réduits.
Après avoir affirmé qu’il n’y 
aura, pendant Ramadhan, 
aucune pénurie de produits de 
consommation, y compris les 
produits de large consommation 
(huile, lait, sucre...), le Président 
de l’ANCA a précisé que les 
producteurs bénéficieront, en 
contrepartie de remises  des 

produits, d’espaces de vente dans 
ces foires, « à titre gratuit».
M.Boulenouar s’est félicité 
du rôle distingué que jouera 
le ministère du Commerce 
pendant Ramadhan, à travers 
l’accompagnement des 
producteurs à l’effet de leur 
permettre de transporter leurs 
marchandises à travers les 
wilayas du pays, notamment vers 
les wilayas du Sud et wilayas 
frontalières.
Il a, en outre, fait savoir que 
l’ANCA a reçu des promesses 
de la part du ministère du 
Commerce, en vue de soumettre la 
préoccupation des commerçants 
au Premier ministère, relative 
à l’allègement des horaires 
de confinement à partir de 
minuit, afin qu’ils puissent 
commercialiser leurs produits 
dans de meilleures conditions.

Selon lui, d’après les informations 
auxquelles est parvenue l’ANCA, 
à travers aussi bien de l’Office 
national interprofessionnel 
des légumes et des viandes 
(ONILEV) relevant du ministère 
de l’Agriculture que des marchés 
de gros et des représentants 
des agriculteurs, «une quantité 
dépassant 100.000 tonnes 
de viandes rouges et viandes 
blanches, ainsi que 700.000 
tonnes de fruits et légumes seront 
disponibles pendant Ramadhan». 
Après avoir appelé à 
l’augmentation du nombre de 
marchés dans le pays à 2500, 
estimés actuellement à 2000 
marchés commerciaux, il a 
souligné que l’augmentation 
du nombre de ces structures 
permettra d’éradiquer les 
marchés informels et favorisera 
la stabilité des prix.

Les services de la sûreté 
nationale viennent 
d’élucider une affaire 

d’espionnage économique et 
divulgation de secrets d’une 
entreprise publique à des 
agents étrangers impliquant 
un fonctionnaire de la même 
entreprise.
Selon les indications fournies par 
la cellule de communication de la 
sûreté d’Alger, il s’agit de l’ancien 
inspecteur général de l’Office 

Algérien interprofessionnel des 
céréales (OAIC). Il occupait 
les fonctions de directeur du 
commerce extérieur de l’OAIC.
L’enquête a permis la récupération 
de 08 millions d’euros et la saisie 
de biens immobiliers à l’intérieur 
du pays et à l’étranger.
Le mis en cause a été présenté hier 
devant le magistrat instructeur 
près du tribunal de Sidi M’hamed 
(Alger).
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annaBa / collecTiviTéS localeS

Une formation pour les agents de guichet 
de l’administration locale

Une session de 
formation au profit 
d'agents  de guichets 

de l’administration locale 
se tiendra, prochainement, 
à distancen via le site du 
ministère de l’intérieur et 
des collectivités locales ‘’ 
tawasol ‘’. Cette formation, 
qui sera suivie d’autres, 
est assurée par des cadres 
et des experts praticiens 
dans l'administration 
locale  et s'inscrit dans 
le cadre du programme 
de formation initié par 
le ministère de tutelle au 
profit des fonctionnaires 

des communes, ajoute-
t-on. Cette initiative  
résulte de la stratégie du 
ministère de tutelle, visant 
à améliorer le rendement 
des fonctionnaires du 

secteur. Ces sessions de 
formation se concentreront 
essentiellement sur 
l'échange des expériences 
et des pratiques 
professionnelles entre 

participants dans les 
principaux axes en 
relation avec leurs 
missions. L'objectif  de 
ce cycle de formation est 
de consolider les liens 
entre l'administration, les 
médias et les administrés 
et d'amener des chargés 
(ou futurs) de la 
communication à réfléchir 
à l'élaboration et à la 
confection de moyens de 
communication adaptés, 
chacun à son niveau. 
En effet, le directeur de 
l’administration locale 
de la wilaya d’Annaba a 
organisé, jeudi dernier, 

au siège de la wilaya une 
journée d’étude au profit 
de 30 guichetiers. Ce fut 
ensuite au tout du chef 
de service des ressources 
humaines à présenter 
un exposé détaillé sur 
les modalités d’accès au 
site tawasol relevant du 
ministère de l’intérieur 
et des collectivités locales 
pour mener à bien cette 
formation à distance. Un 
travail en profondeur est 
en train de se faire pour 
l'améliorer davantage et 
répondre aux doléances 
des citoyens", a déclaré 
notre source.

Sihem Ferdjallah 

annaBa / 19 marS 1962

Fête de la Victoire, symbole d’une lutte courageuse du peuple Algérien
Des festivités riches et variées en présence du Wali 

annaBa / inSécuriTé

Les citoyens annabi lassés des vols de téléphones portables

La wilaya d’Annaba  a 
célébré hier, vendredi  
le 59ème anniversaire 

de la fête de la Victoire à 
travers une cérémonie de 
recueillement au Maqam 
Echahid, à la mémoire des 
martyrs, avec la levée des 
couleurs nationales et la 
lecture de la sourate  ‘’Fatiha’’  
du Coran. La cérémonie a été 
présidée par le wali d’Annaba, 
Berrimi Djamel Eddine, 
accompagné des autorités 
civiles et militaires, des 

moudjahidine, et représentant 
de la société civile. Dans 
une brève allocution à cette 
occasion,  un fils de la 

famille révolutionnaire , a 
souligné ‘’ la portée de cet 
évènement , rappelant que le 
19 mars célébré chaque année, 

constitue le couronnement 
d'une lutte courageuse du 
peuple algérien, de plus de 132 
ans, contre le colonialisme 

français avec un lourd tribut 
fait de chouhada, de disparus, 
d'invalides, de veuves et 
d'orphelins, ainsi que de 
destruction et de ravage de 
milliers de villages et de 
hameaux à travers le territoire 
national. Par ailleurs, des 
activités ont été organisées 
un peu partout dans la wilaya 
d’Annaba pour commémorer 
cette fête. Dans le même 
contexte, l’association 
‘’APIJ’’ a concocté un 
riche programme  en cette 
circonstance.

Après une certaine 
accalmie sur les 
vols à l’arraché de 

téléphones portables, au 
centre-ville et même sur 
les périphéries du chef-lieu 
d’Annaba, le phénomène est 
revenu sur la scène et s’est 
même aggravé durant ces 
derniers jours. Les auteurs  
des vols, la plupart des jeunes 
ciblent leurs victimes dans les 
endroits à forte fréquentation, 
personne n’est à l’abri d’une 
agression suivie d’un vol du 
téléphone, ni les femmes, ni 
les hommes, ni les personnes 
âgées et ni les étudiants. 
Les vols commis par 

les auteurs se font soit à 
l’arraché et souvent sous la 
menace d’une arme blanche.  
Certains mettent à profit les 
embouteillages et les longues 
files d’attente des véhicules 
pour commettre leurs méfaits 
et délester les automobilistes 
de leurs téléphones portables. 
Les citoyens qui dénoncent 
l'insécurité flagrante qui 
règne au niveau de certains 
lieux de la ville d’Annaba, 
sont lassés de cette série de 
vols de portables et sollicitent 
l’application de peines plus 
sévères à l’encontre des 
auteurs des agressions et des 
vols de portables.

Sihem Ferdjallah

Khedairia Yacine
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annaBa:
Lutte contre les stupéfiants

500 comprimés de psychotropes 
saisis par les gendarmes

Cinq (5)  narcotrafiquants 
en possession d’une  
importante quantité de 

psychotropes, ont été interceptés 
ces derniers jours  par   les éléments 
de la gendarmerie nationale 
d’Annba. C’est dans le cadre de 
la lutte contre la contrebande 
et la criminalité organisée, que 
la  gendarmerie   a intercepté, 
lors d’une opération de qualité 
menée à Annaba , que les  cinq  
narcotrafiquants, en possession 
d’une quantité de psychotropes   
évalué à 553 comprimés, ont été 
appréhendés. Ces derniers sont 
âgés entre 17 et 45 ans .

Pour rappel , les saisies et les 
arrestations  entrent  dans le cadre 
de la lutte contre la contrebande 
et la criminalité organisée. «Elles 
sont  le fruit des informations 
minutieusement exploitées par 
les services de sécurité ayant 
combiné leurs moyens humains et 
matériels en stoppant, à mi-chemin 
la commercialisation de cette 
substance meutrière.

annaBa / culTure

Salon National du Printemps du Livre
Le rendez-vous incontournable des mordus de la lecture

annaBa / TranSPorT

Les habitants de la nouvelle ville 
‘’Benmostefa Benaouda’’ pénalisés 

par le  manque de transport

annaBa / GaSPillaGe d’eau PoTaBle  

Un vrai gâchis !! Les habitants exaspérés
Une importante fuite d’eau qui dure depuis plusieurs 

semaines au niveau de ‘’beauséjour’’ 

Amoureux de bouquins 
ou lecteurs occasionnels 
vous trouverez votre 

bonheur au Salon National du 
Printemps du Livre, organisée 
par la Direction de la culture et 
des arts de la wilaya d’Annaba 
en collaboration avec la 
bibliothèque principale de 

lecture publique, l’APC ainsi 
que la maison d’édition (Dar El 
izza wel karama-Oran) , du 20 
mars au 03 avril sur le cours de 
la Révolution.
Lors de ce rendez-vous 
d’envergure, auteurs et éditeurs 
se confondent pour présenter 
leurs œuvres, et tout le monde 
y trouve son bonheur parmi 

les romans de tous genres, les 
BD, les livres de recettes, les 
livres pour enfants…Ce salon 
est l’occasion de renouer avec 
le livre après plus d’une année 
de suspension d’activités 
culturelles. Nous avons besoin 
de livres dans notre vie, car lire, 
c’est accéder à sa vie intérieure 
pour l’éclairer et l’enrichir. 

C’est apprendre toutes sortes 
de choses sur le monde et nous-
mêmes. 
Organisé dans des conditions 
exceptionnelles liées à la 
pandémie du Coronavirus, 
les visiteurs seront soumis à 
un protocole sanitaire strict à 
savoir, le port du masque et 
le respect de la distanciation 

physique. Les stands seront 
élargis en conséquence.

Les habitants de 
la nouvelle ville 
‘’Benmostefa 

Benaouda’’ ex-Draa 
Errich, souffrent d’un 
déficit criard en matière de 
transport public. Selon les 
témoignages des citoyens, 
les bus qui transitent entre 
Annaba  et la nouvelle 
ville se font très rare. Les 
étudiants et les travailleurs 
sont les plus pénalisés par 
cette situation stressante. 
Ces derniers éprouvent 
toutes les peines du 
monde à rejoindre leurs 

établissements ou leurs lieux 
de travail. Il faut savoir que 
cette situation dure depuis 
que les habitants se sont 
installés, même les taxis 
sont rares. « Le problème du 
transport dans cette localité  
ne date pas d’aujourd’hui. 
Nous avons des difficultés 
depuis le temps. Il est de 
notre droit de réclamer 

des moyens de transport, 
d’autant plus que le nombre 
d’habitants à Draa Errich est 
passé du simple au double en 
l’espace de quelques années 
seulement», affirment les 
habitants. Les autorités 
compétentes n’ont rien fait 
pour régler ce problème 
de transport. Le simple 
citoyen est la seule victime 
de cet enclavement”, a 
déclaré un groupe de 
plaignants. Les citoyens 
que nous avons rencontrés 
souhaitent que les autorités 
trouvent une solution à cette  
problématique.

Nous ne cesserons 
de parler et d’en 
reparler de ces fuites 

d’eau, qu’on remarque en 
grand nombre, au point de 
ne plus être surpris. Des 
fuites en abondance au 
niveau de plusieurs quartiers, 
cités et localités. C’est le 
cas d’une importante fuite 
d’eau potable, claire et 
limpide,  localisée au niveau 
de beauséjour, à proximité 
de l’immeuble de Polan. 
Cette perte considérable 
d’eau potable dure depuis 
plus de quelques semaines. 
Les habitants de cet endroit 
sont outrés par le laxisme 
affiché par les services 
techniques concernés et par 
le fait que leurs démarches 
n’aient trouvé aucun écho 

favorable, malgré la gravité 
d’une situation qu’ils jugent 
extrêmement sérieuse, 
survenue en plein centre ville, 
en plus très fréquenté, aussi 
bien par les passants que les 
automobilistes. Les résidents 
ont dénoncé ce qu’ils 
qualifient de «gaspillage» et 

de négligence de la part des 
responsables des services 
techniques concernés. Le 
déversement dans la nature 
d’importantes quantités 
d’eau potable, et ce suite 
à la rupture d’une grosse 
canalisation d’AEP alimentée, 
ne semble pas avoir effleuré 

la conscience des services 
concernés d’entretien. Cette 
précieuse  matière coule 
à flot depuis  plusieurs 
semaines pour des raisons 
qu’on ignore. L’eau potable 
est ainsi gaspillée pendant 
que des habitants vivent des 
restrictions continues en 
matière d’alimentation en eau. 
Leurs robinets sont souvent à 
sec. Les habitants de certains 
immeubles, se plaignent de la 
lenteur des services concernés 
qui tardent à remédier aux 
fuites qui surviennent sur le 
réseau d’alimentation en eau 
potable. Ces fuites, disent-
ils, affectent négativement la 
distribution de ce liquide vital 
et que la pression a sacrément 
diminué et qu’elle n’arrive 
même plus à leurs robinets, 
particulièrement pour ceux 

qui occupent des étages 
supérieurs. Les nombreuses 
plaintes adressées aux services 
compétents, leurs signalant 
ces fuites d’eau, n’ont rien 
changé à cette situation. 
D’après un plaignant, « Les 
pertes d’eau sont importantes 
et nous subissons les dégâts 
collatéraux qu’entraînent 
ces retards ». Les habitants 
en question espèrent que 
les responsables concernés 
vont cette fois-ci vite réagir 
et mettre un terme dans les 
plus brefs délais à toutes 
ces défaillances. Face à 
l’indifférence des principaux 
responsables combien de 
mètres cubes d’eau potable 
se sont soit évaporés dans la 
nature, soit déversés dans les 
avaloirs.

Sihem Ferdjallah

Imen.Boulmaiz
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SurFeuSe diSParue à jijel:

Le corps retrouvé n’est pas celui de Bakhta

SéiSme:

Deux cellules de veille mises en place à Bejaia 
et à Jijel pour l’approvisionnement des citoyens en 

produits alimentaires

conST anTine :

L’association Waha rend hommage à Mohamed-Tahar 
Benmahmoud, l’un des pionniers du CRA

Le corps sans vie retrouvé sur 
une des plages de la wilaya 
de Jijel n’est pas celui de la 

surfeuse Bakhta Ramdani, selon 
algerie360.
En effet, dans une déclaration 
à la presse, le directeur de la 
Protection civile de Jijel, colonel 
Kamel Bengouitene, a fait savoir 
que la dépouille retrouvée n’était 
pas celle de Bakhta Ramdani.
Suite à sa disparition, il y a de 
cela une quinzaine de jours, 
une opération de recherche a 
été lancée par les services de la 
protection civile.
Une passionnée du Surf
C’est d’ailleurs au niveau de 
la wilaya de Tipaza que la 

disparition de la surfeuse de 69 
ans a été signalée. La surfeuse 
a commencé à pratiquer ce 
sport à l’age de 25 ans, et elle 
avait pu participer à plusieurs 
compétitions internationales, en 
Afrique comme en Europe. Elle 
avait participé entre autres à une 
complétion internationale au Cap-
Vert, en 2008, ou elle a pu se 
classer 5e.
Bakhta Ramdani a commencé sa 
carrière sportive en pratiquant 
la boxe et le Karaté, mais elle a 
vite eu un coup de cœur pour le 
surf. À 25 ans, elle entame sa 
carrière sportive de surfeuse, et 
un parcours qui va s’étendre sur 
40 ans.

Pour elle, sa passion pour le 
surf avait fait surface au cours 
d’un séjour en Tunisie, quand 
elle avait 25 ans. Suite à cette 

forte fascination pour la planche, 
Bakhta a rejoint un club a l’ile de 
Djerba, avant de mettre le cap sur 
les Iles Caraïbes.

Le ministre du Commerce, 
Kamel Rezig, a présidé, 
jeudi à Alger, une 

réunion urgente consacrée 
au suivi de la situation suite 
au séisme de Bejaia, lors de 
laquelle il a été décidé la mise 
en place d’une cellule de veille 
à Bejaia et une autre à Jijel afin 
de garantir l’approvisionnement 
des citoyens en produits 
alimentaires, notamment de 
large consommation, selon 
Algerie360.
“Le ministre du Commerce a 
présidé, au siège du ministère, 
une réunion urgente avec les 
cadres centraux du ministère 
consacrée au suivi de la situation 

dans la wilaya de Bejaia suite 
au séisme, lors de laquelle il a 
instruit la mise en place de deux 
cellules de veille à Bejaia et à 
Jijel avec pour mission la suivi 
des besoins de la population”, 
indique un communiqué du 
ministère.
Ces deux commissions disposent 
“de toutes les prérogatives 
d’intervention immédiate et de 
prise de mesures nécessaires 
en cas d’une quelconque 
perturbation enregistrée au 
niveau de ces deux wilayas en 
matière d’approvisionnement 
en produits alimentaires, 
notamment de large 
consommation”, précise le 

communiqué.
Plusieurs secousses telluriques 
ont été enregistrées, entre 
mercredi soir et jeudi matin, 
dans la wilaya de Bejaia, d’une 
magnitude de 3 à 5,9 degré sur 
l’échelle Richter.
Selon la Direction générale de 
la Protection civile, le séisme a 
causé des “pertes matérielles” 
consistant en “l’effondrement 
partiel de trois
vieilles maisons”, sans qu’il y ait 
de pertes humaines à déplorer, 
ajoutant qu’une situation de 
panique a été enregistrée chez 
les citoyens qui sont sortis 
de leurs domiciles, en sus de 
quelques fissures dans des murs 

de maisons.
Les agents de la Protection 
civile sont intervenus pour 
secourir 4 personnes légèrement 
blessées et transférés huit (8) 
autres dans un état de choc vers 
l’établissement hospitalier de la 
ville.
A Jijel, cinq personnes blessées 
(des fractures) ont été évacuées 
en situation de panique.
Outre les wilayas de Bejaia et 
de Jijel, le séisme a été ressenti 
dans 10 autres wilayas, à savoir 
Skikda, Constantine, Bordj Bou 
Arreridj, Sétif, Mila, Bouira, 
Boumerdes, Tizi Ouzou, Alger 
et Tipaza”.

Un hommage appuyé a été 
rendu jeudi à Mohamed-
Tahar Benmahmoud, l’un 

des pionniers du Croissant-Rouge 
algérien (CRA) par l’association 
Waha d’aide aux malades du cancer 
de Constantine, selon aps.

Organisée au siège de Dar Waha, 
à la circonscription administrative 
Ali Mendjeli, la cérémonie 
d’hommage a été l’occasion pour 
les membres de l’association, des 
donateurs ainsi que des acteurs 
de la société civile de manifester 

leur reconnaissance envers ce 
“grand humaniste” qui œuvre 
depuis les années 1970 à venir en 
aide aux personnes en situation de 
vulnérabilité.
Dans une allocution prononcée 
à l’occasion, M. Benmahmoud a 
exprimé son “bonheur et la chance 
d’avoir participé à l’action sociale et 
humanitaire à travers le Croissant-
Rouge algérien”, appelant, en ce 
sens, à “encourager et faire éclore 
l’esprit de militantisme dans 
l’action sociale et humanitaire au 
sein de la société”.
De son côté, Ali Abdennour, 
président du comité du CRA de la 
wilaya de Constantine et membre 
également du Conseil national, 
a affirmé que “Mohamed-Tahar 
Benmahmoud est l’un des pionniers 
et l’unique survivant du bureau 

du Croissant-Rouge algérien de 
Constantine, créé en 1962 avant 
celui d’Alger”, saluant à cet effet 
son “parcours humanitaire au 
service des plus vulnérables”.
En marge de la cérémonie 
d’hommage, M. Benmahmoud, 
présentement président d’honneur 
du CRA local, a fait part à l’APS 
de sa “fierté” quant à l’hommage 
que l’association lui a rendu, mais 
“surtout pour l’action qui est faite 
avec l’objectif de sensibiliser 
la société algérienne dans cette 
activité de bienfaisance”, a-t-il dit.
“Il ne faut pas que nous soyons en 
reste par rapport aux autres nations 
et montrer au monde que les 
Algériens sont capables de réaliser 
beaucoup de choses grâce à l’esprit 
de solidarité”, a-t-il ajouté.
Né le 15 janvier 1937 à 

Constantine, Mohamed Tahar 
Benmahmoud a réussi à obtenir 
la création à Constantine d’un 
centre d’appareillage orthopédique 
initié par la Croix-Rouge suédoise 
qui avait équipé à l’époque des 
centaines voire des milliers de 
personnes amputées venant 
particulièrement de l’Est, mais 
aussi d’autres régions du pays, a-t-
on indiqué.
En octobre 67, il s’était rendu 
au Caire pour accueillir et 
raccompagner un groupe de 
jeunes étudiants algériens, retenus 
à Naplouse par des israéliens et 
libérés sous l’égide du comité 
international de la Croix-Rouge 
(CICR), avant de devenir en 1967, 
vice-président du comité national 
du Croissant-Rouge algérien, a-t-
on souligné.
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4 enfants 
périssent dans 
des étendues 

d’eau à 
Boumerdas et 

Khenchela

Quatre enfants ont trouvé 
la mort, noyés dans des 
étendues d’eau, depuis 

le début de cette semaine en 
cours. Trois enfants sont morts 
à Boumerdas, dimanche et 
lundi dernier. Un autre s’est 
également noyé le 17 mars 
dernier, au niveau d’une 
étendue d’eau dans la wilaya de 
Khenchela, selon algerie360. 
Les éléments de la protection 
civile de la wilaya de Khenchela 
ont pu repêcher, aujourd’hui, 
le corps sans vie d’un enfant 
âgé de 8 ans, qui s’est noyé au 
niveau d’une étendue d’eau 
dans la région de Oued Djemri, 
située entre les deux communes 
de Tamza et Ansigha, dans la 
wilaya de Khenchela.
Selon le journal arabophone 
Al Khabar, le corps sans vie de 
cet enfant victime de noyade, 
a été retrouvé flottant sous 
un pont de Oued Djemri. Les 
parents de la victime ont perdu 
de vue leur enfant depuis ce 
matin. Une vaste opération de 
recherche a été alors lancée. 
Mais cette dernière est arrivée 
vite à son terme suite à la 
triste découverte du cadavre 
de l’enfant de 8 ans qui flottait 
tristement sur les eaux.
Le corps sans vie a été 
transporté vers la polyclinique 
de la commune de Tamza, avant 
qu’il ne soit ensuite évacué vers 
l’hôpital de Khenchela. Les 
services de sécurité ont ouvert 
une enquête afin d’élucider 
les circonstances de cette triste 
disparition.



Les incendies de 2019 et 2020 en Australie ont projeté autant 
de fumée dans la stratosphère qu’une éruption volcanique

Pékin avertit à nouveau les géants chinois de la tech

L’Espagne approuve définitivement la loi autorisant 
l’euthanasie

Depuis bientôt six mois, 
l’Etat a multiplié les 
amendes et les mesures 

réglementaires contre des 
plates-formes chinoises de plus 
en plus puissantes, selon le 
monde fr.
A première vue, c’était presque 
un rendez-vous de routine : 
les autorités chinoises avaient 
convoqué, jeudi 18 mars, les 
représentants de Tencent, 
d’Alibaba et de neuf autres 
entreprises du Web chinois 
pour les mettre en garde au 
sujet des « fake news ». Les 
autorités sont particulièrement 
sensibles à toute information, 

véridique ou non, considérée 
comme politiquement sensible. 
Mais cette convocation s’inscrit 
dans un contexte différent : 
la mise au pas des géants du 
Web. Depuis bientôt six mois, 
les mesures de régulation se 
sont multipliées : annulation 
de l’introduction en Bourse de 
la filiale financière d’Alibaba, 
Ant Group, en novembre 2020 ; 
régulation de la finance en ligne 
; loi antimonopoles ; régulation 
de la collecte de données…

Une campagne soutenue en haut 
lieu : lundi 15 mars, le président, 
Xi Jinping, a demandé aux 

régulateurs de la finance 
de renforcer la supervision 
des entreprises du Web, de 
s’attaquer aux monopoles, de 
promouvoir une compétition 
saine, la protection des données, 
et d’empêcher l’expansion 
désordonnée des capitaux, a 
rapporté la télévision nationale 
CCTV. Les plates-formes 
doivent « suivre la direction 
politique correcte ».
« Certaines se développent de 
manière non standardisée, et 
cela présente des risques. Il est 
nécessaire d’améliorer les lois 
qui gouvernent l’économie des 
plates-formes afin de combler 

les vides juridiques », a déclaré 
le dirigeant chinois. Outre 
les deux géants, Alibaba et 
Tencent, la liste des entreprises 
convoquées par l’administration 
chinoise du cyberespace et le 
ministère de la sécurité publique 
(chargé de la police) inclue entre 
autres ByteDance, propriétaire 
de TikTok et de sa version 
chinoise Douyin, le fabricant 
de smartphones et d’objets 
connectés Xiaomi, Kuaishou, 
qui propose aussi des vidéos 
courtes, et NetEase, numéro 
deux chinois des jeux vidéo.
Sujets sensibles
D’après un communiqué 

de l’administration du 
cyberespace, les autorités ont 
demandé aux entreprises de « 
procéder à une évaluation de 
sécurité par eux-mêmes » de 
leurs plates-formes sociales, 
et de soumettre un rapport 
aux autorités s’ils souhaitent 
ajouter des fonctions qui « ont 
un potentiel de mobilisation de 
la société ». Le communiqué 
mentionne en particulier les 
fonctions audio, et le problème 
des « deep fakes », des créations 
ultra-réalistes permettant, à 
partir de contenus réels, de faire 
dire à des personnalités des 
choses qu’elles n’ont pas dites.

Le pays met fin à un long 
débat entre les partis de 
gauche, à l’origine de la 

nouvelle législation, et la droite 
et l’Eglise catholique, qui s’y 
sont opposées selon lemonde fr.
Quatre longues minutes 
d’applaudissements 
ininterrompus ont accueilli le 
vote de « la loi de régulation 
de l’euthanasie », approuvée, 
jeudi 18 mars, par le Parlement 
espagnol. Par 202 voix pour, 
141 contre et deux abstentions, 
l’Espagne devient le quatrième 
pays d’Europe, après les 
Pays-Bas, la Belgique et le 
Luxembourg, à autoriser les 
soignants à « mettre fin à la 
vie d’un patient de manière 

délibérée, à la demande de 
celui-ci », et ce, dans les cas de 
« souffrance grave, chronique et 
invalidante ou de maladie grave 
et incurable, provoquant une 
souffrance intolérable ».
Du Parti socialiste ouvrier 
espagnol (PSOE) au parti 
libéral Ciudadanos, en passant 
par la gauche radicale Podemos 
et les divers partis nationalistes 
et régionalistes basques, 
catalans, galiciens ou canariens, 
toutes les formations ont voté 
en faveur du texte, à l’exception 
du Parti populaire (PP, droite) 
et de Vox (extrême droite). La 
loi entrera en vigueur dans trois 
mois, en juin.
 « Aujourd’hui, nous sommes 

un pays plus humain, plus juste 
et plus libre : la loi d’euthanasie, 
amplement demandée par 
la société, devient enfin une 
réalité », s’est félicité le chef 
du gouvernement espagnol, le 
socialiste Pedro Sanchez, sur 
Twitter, avant de remercier« 
toutes les personnes qui se sont 
battues inlassablement pour que 
le droit à mourir dignement soit 
reconnu en Espagne ».
Un jour « historique »
Après une vingtaine de tentatives 
précédentes pour légiférer sur 
l’euthanasie, l’Espagne clôt 
trois décennies de débats. Et ce, 
plus de quinze ans après la sortie 
du film oscarisé Mar adentro, 
d’Alejandro Amenabar, dans 

lequel l’acteur Javier Bardem 
interprétait magistralement 
Ramon Sampedro, marin et 
écrivain tétraplégique, dont le 

combat poignant pour obtenir 
le droit de mettre fin à ses jours 
a marqué toute une génération 
d’Espagnols.

Selon une étude publiée 
dans la revue « Science », 
une couverture de fumée 

est restée au moins six mois 
dans la stratosphère, avec des 
conséquences importantes sur le 
climat, selon le monde fr.
Les incendies massifs qui ont 
ravagé l’Australie, en 2019 
et 2020, ont projeté autant 
de fumée qu’une importante 
éruption volcanique avec des 
conséquences importantes sur le 
climat, révèle une étude publiée 
jeudi 18 mars dans la revue 
scientifique Science.
La stratosphère, qui est la 
deuxième couche constituant 
l’atmosphère – au-dessus de la 
troposphère dans laquelle nous 
vivons – a été particulièrement 
affectée. La quantité de fumée 
est comparable à celle entraînée 
par l’éruption du mont Pinatubo 
en 1991 dans les Philippines, la 
deuxième plus grosse éruption 
au XXe siècle.

« Nous avons été extrêmement 
surpris » par ces résultats, a 
confié à l’Agence France-Presse 
(AFP) Ilan Koren, professeur au 
Weizmann Institute of Science, 
en Israël, et coauteur de l’étude. 
La fumée « a quitté l’Australie 
par l’est, et est revenue sur 
l’Australie depuis l’ouest au 
bout de deux semaines, c’est 

incroyable », a-t-il expliqué. « Je 
n’ai jamais vu une telle injection 
dans la stratosphère. »
 « Couvre tout l’hémisphère Sud 
»
La fumée a atteint cette hauteur 
à cause d’une combinaison de 
trois facteurs, selon l’étude. 
D’abord, l’intensité des feux. 
Ensuite, le fait qu’une partie 

d’entre eux ait été située très 
au sud, là où la limite entre la 
troposphère et la stratosphère est 
plus basse. Enfin, les incendies 
se situaient également près 
d’une région de fortes tempêtes, 
ce qui a contribué à élever les 
fumées en altitude.
Le fait qu’elles aient atteint 
cette hauteur est crucial : dans 
l’atmosphère basse, la fumée 
ne subsiste que quelques jours 
ou semaines. « Mais lorsqu’elle 
atteint la stratosphère, elle reste 
entre plusieurs mois ou années 
», explique Ilan Koren. De 
plus, les vents y sont plus forts, 
ce qui a pour conséquence de 
diffuser la fumée loin et vite. « 
Ce qu’on obtient, c’est une fine 
couverture de fumée qui couvre 
tout l’hémisphère Sud pendant 
de nombreux mois », résume M. 
Koren.
Les chercheurs ont pu prouver 
l’existence de cette fumée 
de janvier à juillet 2020, soit 

pendant six mois, grâce à des 
observations satellites. Ensuite, 
il devient trop difficile de séparer 
ces fumées d’autres sources, 
mais, selon le chercheur, elles 
subsistent « très probablement » 
en partie encore aujourd’hui.
Cette couche de fumée a pour 
principal effet de refléter 
et renvoyer une partie du 
rayonnement solaire. « Cela a 
clairement un effet refroidissant 
», notamment sur les océans 
situés en dessous, dit le 
chercheur. Avec potentiellement 
de lourdes conséquences, 
par exemple sur les algues 
qui font de la photosynthèse, 
particulièrement présentes dans 
l’hémisphère Sud. Par ailleurs, 
une partie du rayonnement 
peut-être absorbé par la fumée, 
et provoquer au contraire un 
réchauffement localisé, dont 
les conséquences « ne sont pas 
encore claires ».
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Au Niger, 58 morts dans des attaques près du Mali

En Arménie, la Russie vue comme un « sauveur »
 et un rempart face à ses ennemis

Aux Etats-Unis, la communauté asiatique sous le choc après 
les fusillades d’Atlanta

Quatre véhicules ont 
été interceptés par de 
présumés djihadistes, 

de retour du marché 
hebdomadaire de Bani-
Bangou, dans le sud-ouest du 
pays, selon le monde fr.
Le Niger a de nouveau été la 
cible lundi 15 mars d’attaques 
de djihadistes présumés qui 
ont fait 58 morts dans le 
sud-ouest du pays, près du 
Mali, les premières violences 
depuis l’élection du président 
Mohamed Bazoum le 21 
février.
Lundi « dans l’après-midi, des 
groupes d’individus armés non 
encore identifiés ont intercepté 
quatre véhicules transportant 
des passagers de retour du 
marché hebdomadaire de 
Bani-Bangou en partance 
respectivement aux villages 
de Chinégodar et Darey-Daye 
», indique un communiqué du 
gouvernement lu mardi soir à 

la télévision publique.
 « Ces individus ont 
lâchement et cruellement 
procédé à l’exécution ciblée 
des passagers. Au village 
de Darey-daye, ils ont tué 
des personnes et incendié 
des greniers » à céréales, 
ajoute-t-il. « Le bilan de ces 
actes barbares » est de « 58 
personnes tuées, une personne 
blessée, plusieurs greniers et 
deux véhicules incendiés, deux 
véhicules emportés », selon le 
gouvernement.
Banibangou abrite l’un des 
plus importants marchés 
hebdomadaires de la région de 
Tillabéri, près de la frontière 
malienne. Située dans la zone 
dite des « trois frontières » 
entre le Niger, le Burkina 
Faso et le Mali, la région de 
Tillabéri est depuis des années 
le théâtre d’actions sanglantes 
de groupes djihadistes liés 
à Al-Qaida au Maghreb 

islamique (AQMI) et à l’Etat 
islamique (EI).

Les pires attaques 
djihadistes

Le gouvernement a décrété 
un « deuil national de trois 
jours » à partir de mercredi et 
appelé « la population à plus 
de vigilance », réaffirmant « 
sa détermination à poursuivre 
sans relâche la lute contre la 
criminalité sous toutes ses 
formes ».
Elu chef de l’Etat le 21 février 
au second tour de l’élection 
présidentielle, Mohamed 
Bazoum s’est engagé à lutter 
contre l’insécurité, l’un des 
plus grands défis du Niger, pays 
sahélien parmi les plus pauvres 
du monde, qui doit lutter aussi 
contre les islamistes du groupe 
nigérian Boko Haram dans sa 
partie sud-est.
« Nous sommes sur la 
bonne voie », avait estimé 
son prédécesseur et mentor 

Mahamadou Issoufou à l’issue 
de ses deux mandats, en dépit 
de la poursuite des attaques.
La région de Tillabéri a été 
la cible des pires attaques 
djihadistes qu’a connue le 
Niger. Le 2 janvier, entre 
les deux tours de l’élection 
présidentielle, 100 personnes 
avaient été tuées dans les 
attaques de deux villages de la 
commune de Mangaïzé, l’un 
des pires massacres de civils 
au Niger.
Un an auparavant, le 9 janvier 
2020, 89 soldats nigériens 
étaient morts dans l’attaque du 
camp militaire de Chinégodar. 
Et un mois plus tôt, le 10 
décembre 2019, ce sont 71 
soldats nigériens qui avaient 
péri dans une attaque à Inates, 
une autre localité de la région 
de Tillabéri. Ces deux attaques 
contre l’armée, qui avaient 
traumatisé le pays, avaient 
été revendiquées par les 

djihadistes de l’EI.
Bases de drones à Niamey et 

Agadez
La région de Tillabéri demeure 
instable malgré d’importants 
efforts pour tenter de la 
sécuriser. Un contingent de 
1 200 soldats de l’armée 
tchadienne, réputée la plus 
aguerrie de la région, doit se 
déployer dans la zone des trois 
frontières, dans le cadre du G5 
Sahel, regroupant cinq pays 
(Mauritanie, Mali, Burkina, 
Niger et Tchad) qui s’efforcent 
de coopérer dans la lutte 
antidjihadiste depuis 2015.
Comme ses voisins le Mali 
et le Burkina, également très 
touchés par les exactions 
des groupes djihadistes, le 
Niger bénéficie du soutien 
de l’opération française « 
Barkhane », qui compte 5 100 
hommes déployés au Sahel.

La défaite face à 
l’Azerbaïdjan dans la 
guerre du Haut-Karabakh 

se traduit par l’influence 
croissante de Moscou dans 
le pays, suscitant aussi des 
inquiétudes sur sa souveraineté, 
selon le monde fr. 
On les repère à leurs drapeaux. 
Depuis quelques semaines, 
les militaires russes se sont 
multipliés dans la région de 
Siounik, dans le sud-est de 
l’Arménie. Leur présence rassure. 

« Je me sens plus tranquille 
quand je les vois, ce sont eux qui 
assurent notre sécurité. Il y en a 
partout, maintenant », se réjouit 
Hamest Sargissian, une retraitée 
arménienne de Chournoukh, un 
hameau situé à la frontière des 
zones tampons repassées sous le 
contrôle de l’Azerbaïdjan après 
le cessez-le-feu du 9 novembre 
2020, qui a consacré la défaite 
de l’Arménie dans la guerre du 
Haut-Karabakh.
déployés pour une durée de cinq 

ans dans l’enclave séparatiste. 
Ceux qui se sont installés à 
Siounik, en territoire arménien, 
ne font cependant pas partie de ce 
contingent, précise au Monde le 
ministère arménien des affaires 
étrangères. Leur mission n’en 
est pas moins identique : ils font 
office de médiateurs pour éviter 
toute escalade entre les habitants 
des villages frontaliers et les 
soldats azerbaïdjanais, désormais 
à proximité immédiate.

La tuerie, qui a fait 
huit morts, n’a pas 
été officiellement 

qualifiée d’acte raciste, 
mais elle a renforcé les 
craintes d’une communauté 
déjà éprouvée par une 
recrudescence du sentiment 
antichinois, selon le monde 
fr.
Des patrouilles de police 
sont apparues dans les 
quartiers de San Francisco 
à forte population asiatique. 
« Personne ne devrait vivre 
dans la crainte du fait de 
son origine ou de sa race », 
a expliqué London Breed, 
la maire d’une ville qui 
compte 35 % d’Asiatiques. 
Comme en Californie, la 
sécurité a été renforcée 

dans les quartiers chinois de 
plusieurs villes américaines, 
de Chicago à New York. 
Objectif : rassurer les 
Américains d’origine 
asiatique, épouvantés par 
les fusillades du 16 mars 
qui ont fait huit morts dans 
trois salons de massage 
d’Atlanta (Géorgie), dont 
six femmes d’origine 
asiatique (dont quatre 
d’entre elles originaires de 
Corée du Sud).
La tuerie n’a pas été 
officiellement qualifiée 
d’acte raciste, mais elle a 
renforcé les craintes d’une 
communauté éprouvée 
depuis un an par une 
recrudescence du sentiment 
antichinois, à la faveur de 

la pandémie. S’ajoutant 
à une vague d’agressions 
ravivant la longue histoire 
d’exclusion des Asiatiques 
aux Etats-Unis, les meurtres 
d’Atlanta ont provoqué 
l’émotion dans l’ensemble 
du pays. Des pancartes « 
Asian Lives Matter » sont 
apparues aux fenêtres – en 
parallèle aux banderoles 
« Black Lives Matter » de 
l’été –, et des messages « 
I am not a virus » sur les 
réseaux sociaux [« Je ne 
suis pas un virus »].
Le président Joe Biden a 
fait mettre les drapeaux 
en berne, jeudi 18 mars, 
sur les bâtiments officiels. 
Dans son premier discours 
à la nation, après cinquante 

jours à la Maison Blanche, 
il avait dénoncé les « 
crimes haineux » frappant 
ses compatriotes originaires 
d’Extrême-Orient. Cela 
avait ému la communauté 

asiatique. Il a publié 
un décret appelant les 
responsables de la santé 
publique à adopter un 
langage neutre dans leurs 
publications sur le virus.
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A presque quatre mois 
de l’ouverture et à 
peine plus d’un mois 

après la démission fracassante 
de Yoshiro Mori, le président 
du comité d’organisation de 
Tokyo 2020, les organisateurs 
des Jeux olympiques font 
face à un nouveau coup 
dur. Le directeur artistique 
des JO a annoncé, jeudi 18 
mars, sa démission après la 
publication de commentaires 
offensants sur le physique 
d’une célébrité japonaise.
Un tabloïd nippon a révélé 
mercredi que Hiroshi Sasaki 
avait suggéré, en mars 
2020, déguiser en porc la 
comédienne et star japonaise 
des réseaux sociaux, Naomi 
Watanabe. M. Sasaki avait 
suggéré de la faire apparaître 
dans un costume rose et avec 
des oreilles de cochon lors 
de la cérémonie d’ouverture. 
Son idée, qui avait aussitôt 
été rejetée, était de jouer sur 
les mots anglais Olympics et 
Olympigs (pig signifie porc).
Dans une déclaration, 
M. Sasaki s’est dit « 
profondément désolé » 
pour cette « grave insulte 
» envers la jeune femme 
aux formes généreuses. 
La nouvelle présidente du 
comité d’organisation, Seiko 
Hashimoto, s’est dite jeudi 
« choquée » par l’affaire 
Sasaki. « Plaisanter sur le 
physique est très inapproprié 
», a-t-elle déclaré lors 
d’une conférence de presse 

convoquée dans l’urgence, 
ajoutant qu’elle comptait 
rapidement remplacer le 
directeur artistique. Naoki 
Okada, porte-parole adjoint 
du gouvernement nippon, 
a aussi jugé, jeudi, que les 
propos de M. Sasaki était « 
totalement déplacée ».
M. Sasaki n’avait été nommé 
directeur artistique pour 
les cérémonies d’ouverture 
et de clôture des JO qu’en 
décembre dernier, mais 
ce sexagénaire était déjà 
auparavant un personnage-clé 
de divers spectacles associés 
aux Jeux. Ce publicitaire de 
profession était initialement 
chargé des cérémonies 
d’ouverture et de clôture des 
Jeux paralympiques. Il avait 
aussi conçu l’événement 
sobre dans le stade olympique 
de Tokyo, l’été dernier, 
lançant le nouveau compte 

à rebours d’une année avant 
les Jeux reportés (23 juillet-8 
août 2021). En 2016, M. 
Sasaki avait également 
été derrière l’opération de 
communication réussie de 
déguiser le premier ministre 
japonais de l’époque, Shinzo 
Abe, en Super Mario lors de 
la cérémonie de clôture des 
JO de Rio.
Suivie par 9,3 millions de 
personnes sur Instagram
« Je suis sincèrement 
surprise », a réagi, jeudi, 
Naomi Watanabe dans un 
communiqué à propos de 
l’affaire Sasaki. « Je suis 
heureuse de la forme de mon 
corps », a-t-elle assuré, disant 
aussi espérer qu’un jour 
« chaque personne pourra 
respecter et accepter les 
pensées et caractéristiques 
des autres ». Cette femme 
de 33 ans, qui a des 

origines taïwanaises, est 
une personnalité médiatique 
ultraconnue au Japon et très 
influente sur les réseaux 
sociaux : son compte 
Instagram est suivi par 9,3 
millions de personnes.
Célèbre au Japon depuis son 
imitation de la chanteuse 
Beyoncé en 2008, elle a 
aussi gagné en notoriété 
dans les pays occidentaux en 
apparaissant notamment en 
2019 dans la série Queer Eye 
de Netflix, qui met en scène 
des spécialistes en style. A la 
fois comédienne, mannequin 
et influenceuse dans la mode 
et les cosmétiques, elle 
a aussi sa propre marque 
de vêtements, Punyus. 
Ses rondeurs totalement 
assumées contrastent avec les 
canons de beauté féminins 
au Japon, et elle a déjà été 
victime d’insultes sur son 

apparence par le passé.
Après que Yoshiro Mori a été 
poussé vers la sortie après 
avoir affirmé que les femmes 
parlaient trop lors des 
réunions, les organisateurs 
des JO de Tokyo se seraient 
bien passés de ce nouveau 
scandale, alors qu’ils luttent 
déjà contre le scepticisme du 
public japonais vis-à-vis de la 
tenue des Jeux cette année en 
raison de la pandémie. Un tel 
problème « n’aurait jamais 
dû arriver », a regretté, jeudi, 
Mme Hashimoto, confiant 
que le Comité international 
olympique (CIO), avec lequel 
elle a abordé l’affaire Sasaki 
mercredi soir, était « assez 
préoccupé ».
Le relais de la flamme 
olympique doit démarrer le 
25 mars au Japon, mais les 
organisateurs ont interdit 
aux spectateurs d’assister 
à la cérémonie de départ et 
en partie à la première étape 
pour des raisons sanitaires. 
Le public sera autorisé sur 
le reste du parcours, mais 
les acclamations ainsi que 
les attroupements seront 
bannis et le port du masque 
obligatoire. Plusieurs 
personnalités ont déjà 
annoncé qu’elles renonçaient 
à participer au relais à cause 
du Covid-19. Une décision 
officielle sur une très probable 
interdiction des spectateurs 
venus de l’étranger aux JO 
est aussi attendue la semaine 
prochaine.

jeux olYmPiQueS de ToKYo 2020 :
Le directeur artistique des JO de Tokyo 

démissionne pour avoir insulté une reine des 
réseaux sociaux
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Le sélectionneur national, 
Djamel Belmadi, est 
arrivé à Alger vendredi 

en début d’après-midi en 
provenance de Doha. Le 
coach national n’était pas seul 
puisqu’il était accompagné par 
Adlane Guedioura qui a pris 
le même vol pour rejoindre la 
sélection nationale.

Guedioura : «Ce n’est pas 
correcte de laisser des joueurs 
rejoindre leur sélection et pas 

d’autres »
A son arrivée Adlane Guedioura, 
s’est exprimé sur les prochains 
matches ainsi que la décision 
de bloquer certains joueurs 
évoluant en Europe notamment 
en France. Pour lui, c’est 

injuste, mais ne fera pas dévier 
l’EN de son objectif dans les 
deux prochaines rencontres 
face à la Zambie et le Botswana 
«D’abord c’est toujours un 
plaisir de revenir en Algérie. 
A présent nous allons nous 
préparer bien comme il faut. 
Nous visons de bons résultats 
lors des prochaines rencontres 
des éliminatoires. On sait que ce 
ne sera pas facile mais on fera le 
maximum pour gagner. On a une 
série a continuer il ne faut pas 
l’oublier» Dira Guedioura avant 
d’ajouter au sujet de l’absence 
de plusieurs joueurs évoluant en 
Europe «Ce n’est pas correcte, 
pour moi soit c’est tout le monde 
soit c’est personne»

La Fédération algérienne 
de football (FAF) a retenu 
le nouveau stade d’Oran, 

le stade du 5-juillet d’Alger, et 
Mustapha-Tchaker de Blida, 
dans le dossier de candidature à 
l’organisation de la 15e édition 
de la Coupe d’Afrique des 
nations CAN-2023 des moins 
de 17 ans (U17), a appris l’APS 
jeudi dernier auprès de l’instance 
fédérale.
Le dossier de candidature, en 
phase de finalisation, devra être 
transmis à la Confédération 

africaine de football (CAF) avant 
31 mars courant, dernier délai 
pour le dépôt des candidatures, 
précise la même source.
La FAF avait annoncé le 4 février 
dernier, avoir reçu l’aval du 
ministère de la Jeunesse et des 
Sports (MJS), pour présenter 
la candidature de l’Algérie 
pour abriter ce rendez-vous 
continental.
L’Algérie avait déjà abrité une 
phase finale de la CAN des U17 
en 2009 avec une finale perdue 
face à la Gambie 3-1.

La 14e édition qui devait se 
jouer cette année au Maroc (13-
31 mars), et à laquelle devait 
prendre part l’équipe nationale, a 
été annulée en raison de
la situation pandémique dans 
plusieurs pays africains liée au 
Covid-19.La décision a été prise 
moins d’une semaine avant le 
début du tournoi, au terme de la 
réunion du Comité d’urgence de 
CAF,  tenue à Rabat pour étudier 
les différents scénarios qui se 
proposent dans le cadre de la 
CAN des U17.

Malgré la résistance 
des visiteurs venus  
pour faire un résultat 

à Annaba contre  Hamra   sans 
cependant  compter sur la volonté 
du groupe Hamriste  driver par 
le coach Rabet Hocine.En effet 
des le début les protéges de 
Rabet ont mené tambour battant 
le match de ce championnat 
face il faut le dire devant une 
formatio Nedjem Beni Ouleden 
accrocheuse à souhait mettant 
d’ailleurs à maintes reprises 
la défense Locale aux abois 
par Draoui , Lamri et Amrane 
où ils ont souvent peché par 
maladresses. Il aura fallu attendre 
la deuxième periode du jeu pour 
voir les poulains du president 
Yazid Bentoumi se ressaisir pour 
lancer des incursions et se créer 
à leur tour de bonnes occasions 
par Merah et Nedjem dine.En 
effet La bande de Rabet Hocine 
ne voulant sans doute pas rater 
cette entame du championnat 
ont harcelé les visiteurs dans 
leur périmètre ce qui a permis 
aux locaux de forcer la décision 
sur un penalty obtenu par Merah 
Mahidine qui le transforma 

imparablement .87’ par la suite 
rien n’a changé.. « c’est un bon 
résultat , on savait que c’est une 
équipe coriace difficile à manier» 
a déclaré le coach Rabet Hocine. 
Il est à noter que  La partie s’est 
jouée en présence du wali de 
Annaba, Djamel Eddine Berrimi 
,du P/APW Beddiar Mde, élus, 
le maire Merabti Tahar a été 
d’un niveau appréciable selon les 
techniciens.

Tayeb Zgaoula

Belamdi arrive à Alger en compagnie de Guedioura

can-2023 (u17) / candidature 
de l’algérie : 

3 stades retenus par la FAF

championnat inter 
région groupe «eST»

HAMR Annaba 1  
Nedjem Beni Ourden 0 
 Les « Hamristes font 
une bonne entame

  en présence du wali 
et élus »
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ligue des champions : 
Le tirage intégral des quarts et des demi-finales

ligue europa : 
Le tirage intégral des quarts 

et des demi-finales

ligue des champions : 
Zinedine Zidane réagit 

au tirage 
Real Madrid-Liverpool

Le tirage au sort des 1/4 
de finale de la Ligue des 
Champions a été effectué 

ce midi. Le PSG affrontera le 
Bayern. Le Real sera opposé à 
Liverpool.
Deux jours après les derniers 
huitièmes, le tirage au sort des 
quarts de finale de la Ligue des 
Champions 2021 a été effectué 
ce vendredi 19 mars, en Suisse. 
Par rapport aux équipes encore 
qualifiées, le Paris Saint-Germain 
pouvait s’attendre à affronter du 
lourd, après être venu à bout 
du FC Barcelone lors du tour 
précédent.

De gros chocs aux allures 
de retrouvailles 

Sans surprise, le dernier 
représentant tricolore n’a pas 

été épargné. Bien au contraire, 
même... Et pour cause, les 
hommes de Mauricio Pochettino 
vont recroiser la route de 
l’insatiable Bayern Munich, 
Champion d’Europe en titre, 
qui l’avait déjà emporté face à 
ce même PSG en finale de la 
dernière édition, il y a de cela 
quelques mois.
Une affiche qui s’annonce 
bouillante, comme le reste du 
programme, qui promet aussi 
d’être explosif. Le Manchester 
City de Pep Guardiola, 
impressionnant de maîtrise en 
Premier League, affrontera 
notamment un Borussia 
Dortmund emmené par sa pépite 
Erling Haaland, lui-même 
annoncé dans les petits papiers 

des Sky Blues...
Autre grosse affiche au 
programme, et non des moindres, 
la double confrontation entre le 
Real Madrid et Liverpool, deux 
clubs qui ont récemment triomphé 
en Ligue des Champions. Les 
hommes de Zinédine Zidane 
recevront ceux de Jürgen Klopp 
à l’aller, avant un match retour de 
prestige sur la pelouse d’Anfield.
Enfin, le club anglais de Chelsea 
a été plutot épargné, en héritant 
du FC Porto, tombeur de la 
Juventus Turin en huitièmes. 
Les Blues de Thomas Tuchel, 
devront toutefois faire respecter 
la hiérarchie face aux Portugais, 
capables de faire mentir les 
pronostics. Bref, attention à ne 
pas se voir trop beaux !

Les affiches des quarts de finale (aller les 6-7 avril 
; retour les 13-14 avril) :

Manchester City - Borussia Dortmund
FC Porto - Chelsea

Bayern Munich - PSG
Real Madrid - Liverpool

Les affiches des demi-finales (aller les 27-28 avril ; 
retour les 4-5 mai) :

Bayern Munich - PSG vs Manchester City - Borussia 
Dortmund
Real Madrid - Liverpool vs FC Porto - Chelsea

Le tirage au sort de la 
Ligue Europa vient d’être 
effectué par Gäel Clichy. 

Et l’ancien international tricolore 
a plutôt épargné les clubs anglais 
qui ont obtenu un tirage pour le 
moins favorable.
Après un tirage XXL en Ligue 
des Champions, le tirage au sort 
des 1/4 de finale de la Ligue 
Europa qui s’est déroulé le 
vendredi 19 mars à la Maison 
du Football Européen, à Nyon, 
en Suisse a tenu toutes ses 
promesses. Comme pour la 
C1, il s’agissait d’un tirage 
intégral sans têtes de série ni de 
protection géographique. Et c’est 
l’ancien international tricolore, 
passé notamment par Arsenal et 
Manchester City, Gaël Clichy, 
qui a eu la lourde de tâche de 
procéder à ce tirage.
Après avoir éliminé l’AC Milan, 
le Manchester United de Paul 

Pogba, qui fait office de grand 
favori de la compétition, va 
affronter le club de Grenade, 
peu expérimenté à ce stade de la 
compétition. Du côté d’Arsenal, 
on peut pousser un gros ouf de 
soulagement et remercier Clichy, 
ancien joueur du club. Les 
Gunners vont affronter le Slavia 
Prague, un adversaire au jeu 
léché, mais largement à portée du 
club d’Alexandre Lacazette. À 
noter également le gros choc entre 
l’Ajax Amsterdam et l’AS Roma, 
la plus belle affiche de ces ¼ de 
finale. Enfin, le Dinamo Zagreb, 
qui a réussi l’exploit de sortir 
Tottenham au tour précédent, 
sera opposé à Villarreal.
Pour rappel, les 1/4 de finale de la 

Ligue Europa se dérouleront les 8 
et 15 avril et les 1/2 finale les 29 
avril et 6 mai. Quant à la finale, 
elle se déroulera en Pologne 
du côté de la Gdansk Arena le 
mercredi 26 mai prochain.

Les affiches des quarts de 
finale (aller le 8 avril ; retour le 

15 avril) :
Grenade (ESP) - Manchester 
United (ANG) 
Arsenal (ANG) - Slavia Prague 
(RTC)
Ajax (HOL) - AS Roma (ITA) 
Dinamo Zagreb (CRO) - 
Villarreal (ESP)

Les affiches des demi-finales 
(aller le 29 avril ; retour le 6 

mai) :
Grenade (ESP) - Manchester 
United (ANG) vs Ajax (HOL) - 
AS Roma (ITA) 
Dinamo Zagreb (CRO) - 
Villarreal (ESP) vs Arsenal 
(ANG) - Slavia Prague (RTC)

Le Real Madrid affrontera 
Liverpool en quart de 
finale de la Ligue des 

Champions. Un tirage compliqué 
sur le papier mais les Anglais 
savent être redoutables sur 
la scène européenne. Un peu 
comme le Real Madrid prévient 
Zidane.
Le tirage au sort des quarts de 
finale de Ligue des Champions a 
été taquin avec l’histoire. Parmi 
les quatre affrontements, il y 
aura deux remakes des dernières 
finales : Bayern Munich-PSG, 
pour une revanche de la saison 
passée, et Liverpool-Real 
Madrid, une réédition de la finale 
2018. Les deux formations ont 
bien changé depuis. La Casa 
Blanca ne domine plus comme 
avant et les Reds, après avoir 
remporté la C1 en 2019 puis la 
Premier League l’été dernier, 
traversent une grosse crise.
Dès lors, difficile de pronostiquer 
un résultat entre deux des clubs 
les plus puissants au monde 
mais dans une forme en dents 
de scie. «Nous connaissons 
leurs difficultés dans le jeu. À 
ce niveau, toutes les équipes 
sont très bonnes, très difficiles 
à jouer. Ce sera un match très 
exigeant. Nous connaissons 
cette équipe. Physiquement, elle 
nous demandera beaucoup plus 
d’exigences. Pour le moment, 
nous avons le match de demain 
(face au Celta, à suivre en live 
commenté ici) et nous nous 
concentrerons dessus plus tard », 
a expliqué Zidane en conférence 
de presse ce vendredi.

Zidane redoute Liverpool
Depuis quelques temps, le Real 
Madrid montre deux visages. 
L’un conquérant en Ligue des 

Champions et motivé face de 
grosses cylindrées européennes, 
et l’autre beaucoup plus poussif 
durant la routine de la Liga. 
De quoi rassurer la formation 
espagnole même si une 
élimination en quart de finale 
passerait mal dans ce contexte 
compliqué, où Zidane et certains 
de ses cadres jouent une partie 
de leur avenir. «Chaque année, 
durant la phase finale, vous 
risquez toujours tout. Je ne 
regarde pas ces choses-là, mais 
je le fais au jour le jour. Le reste, 
c’est de la philosophie», balaye 
le coach.
«On ne peut pas dire que c’est 
un bon ou un mauvais tirage. 
Liverpool est capable de jouer 
sa carte sur un match seulement. 
C’est la même chose que nous. 
Nous étions mal en point et nous 
sommes toujours là, dans les 
deux compétitions (Ligue des 
Champions et Liga). Ce sera un 
bon match entre deux équipes 
qui ont remporté de nombreuses 
fois la compétition. À ce niveau-
là, c’est toujours très difficile à 
gagner», prophétise un Zidane 
qui attendra le 6 avril prochain 
avec beaucoup d’impatience.
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Le robot Sophia va vendre sa première œuvre numérique 
aux enchères (et grâce aux NFT)

Attention, on peut suivre votre voiture à la trace dans 
n’importe quel pays...

En 2017, Sophia 
devenait le premier 
robot à obtenir la 

citoyenneté d’un État. Elle 
est aujourd’hui la première 
entité non humaine à vendre 
aux enchères sa propre 
œuvre numérique soutenue 
par les NFT, ces « jetons non 
fongibles » en plein essor 
qui rendent infalsifiables 

des œuvres ou objets de 
collection numériques.
L’annonce de la vente, 

prévue le 23 mars sur la 
marketplace d’art numérique 
Nifty Gateway, a bien choisi 
son tempo. La chanteuse 
Grimes vient d’y vendre des 
œuvres soutenues par NFT à 
près de 6 millions de dollars, 
tandis que l’ artiste 3D 

Beeple vendait la création 
de sa vie chez Christie’s, le 
11 mars, pour 70 millions de 
dollars.

Un premier robot dans 
l’univers du crypto-art

Sophia sera donc le premier 
robot humanoïde à intégrer 
le monde très prisé des 
NFT. En collaboration avec 
son créateur, le Dr David 

Hanson, et le crypto-artiste 
Andrea Bonaceto, elle a créé 
des œuvres en se basant sur 
le travail de son homologue 
humain.
« Sophia a réalisé ses 

créations en utilisant des 
réseaux de neurones et de 
l’intelligence artificielle qui 
répondent à sa perception des 
œuvres d’Andrea Bonaceto 

et à ses expériences de vie, 
explique le Dr Hanson dans 
un communiqué. (...) La 
façon dont elle répond à 
l’art d’Andrea me ravit, tout 
simplement », et d’ajouter 
carrément : « je suis un père 
fier ».
Lors de la vente, Sophia 

devrait dévoiler une série 
d›œuvres en « drop », soit 
en lot limité de plusieurs 
créations. Chaque œuvre, 
associée à un jeton non 
fongible (NFT), sera donc 
unique.

Une société de 
surveillance se dit 
capable de localiser 

n›importe quel véhicule 
dans le monde, soit 15 
milliards de données liées à 
des millions de véhicules en 
circulation ! Elle propose de 
vendre ce service à l›armée 
américaine.
Il y a un peu plus d›un an, 

lors du salon international 
de la cybersécurité (FIC) qui 
se tenait à Lille, Futura avait 
pu constater combien les 
équipements électroniques 
des véhicules modernes 
étaient vulnérables au 
piratage. La cybersécurité 
ne semble pas la priorité des 
constructeurs et pourtant, 
avec très peu de matériel, il 
est possible de faire arrêter 
une voiture en faisant croire 
à son conducteur qu›un 
pneu est dégonflé. Selon 

une enquête poussée de 
Motherboard (Vice), d›autres 
failles pourraient bien être 
exploitées sur la grande 
majorité des véhicules pour 
les localiser en temps réel 
partout sur la planète. Ainsi, 
une société américaine, 
The Ulysses Group propose 
d›apporter à l›US Army un 
puissant outil capable de 
collecter 15 milliards de 
relevés de géolocalisation de 
véhicules quel que soit leur 
emplacement dans tous les 
pays du monde, à l›exception 
de la Corée du Nord et de 
Cuba. 
Évidemment, il ne s›agit 

pas de Dacia première 
génération, ou de Ford 
Taunus, mais de véhicules 
suffisamment récents pour 
disposer d›une électronique 
communicante. C›est le 
cas de ceux qui intègrent 

un système d›infotainment 
et qui peuvent aussi bien 
livrer la position GPS, mais 
aussi de nombreuses autres 
données liées au mobile 
connecté au véhicule. Il 
y a aussi les systèmes de 
données télématiques du 
véhicule que l›on trouve sur 
les flottes des entreprises ou 
chez les loueurs d›autos. Ils 
transmettent non seulement 
la localisation, la vitesse, 
les temps d›arrêt, les 
niveaux d›accélération ou de 
freinage, la consommation 
de carburant ou encore les 
messages d›erreur.
Mais, dans le cas de The 

Ulysses Group, cela irait 
encore plus loin. Les 
constructeurs automobiles 
et chacun de leurs 
équipementiers intègrent 
des capteurs qui collectent 
des informations sur les 

différents éléments de 
sécurité, comme les airbags, 
ou encore la ceinture de 
sécurité et la température 
du moteur. Ces données 
sont transmises parfois 
ponctuellement ou en temps 
réel avec la géolocalisation 
du véhicule au constructeur 
automobile mais pas 
uniquement. La société qui 
fournit la cartographie, ou 
les données de trafic, peut 
elle-même y avoir accès, 
celle qui a conçu le système 
d›infotainment aussi... Or, 
pour améliorer leurs services 
ces firmes font souvent sous-
traiter l›analyse des données 
collectées à d›autres société. 
À LA fin, cela représente 
autant de failles en matière 
de protection des données.
Est-ce par ce biais que The 

Ulysses Group collecte ces 
données en temps réel ? 

C›est probable. Et avec elles, 
dans le document récupéré 
par Motherboard, la firme 
suggère que ces données 
agrégées par ses services 
pourraient être utilisées pour 
des opérations militaires. Le 
document explique qu›il est 
aussi bien possible de suivre 
des millions de véhicules, ou 
bien d›en cibler précisément. 
Et, en matière de fournitures 
de ses services à l›armée 
américaine, Ulysses n›en 
est pas à son premier 
coup d›essai. Sur d›autres 
thématiques, et notamment 
des systèmes de collecte 
de données cellulaires ou 
de brouillage, la firme a 
déjà eu des contrats avec le 
commandement américain 
des opérations spéciales 
(SOCOM).



Samedi 20 Mars 2021 

16 Santé SeybouSe Times

Moderna débute des 
essais cliniques pour 
contrôler la sûreté 

et la réactogénicité de son 
vaccin mRNA-1273 chez les 
enfants de moins de douze ans.
Pour le moment, les vaccins 
contre la Covid-19 ont été 
testés sur des adultes âgés de 
16 et plus pour Pfizer, et 18 
ans et plus pour Moderna et 
AstraZeneca. On ne connait 
pas leur efficacité sur les 
enfants qui pourtant peuvent 
aussi contracter et propager 
la maladie, bien qu’ils soient 
beaucoup moins touchés par 
les formes graves. La firme 
pharmaceutique Moderna a 
annoncé le 16 mars 2021 le 
lancement d’un essai clinique 
de phase 2/3 pour attester de la 
sûreté et de l’immunogénicité 

de son vaccin anti-Covid 
mRNA-1273 sur les enfants.
 
Déterminer l’efficacité 
du vaccin de Moderna 
sur les enfants

L’essai, appelé KidCOVE, 
espère rassembler 6.750 
participants, âgés de six 
mois à 12 ans aux États-Unis 
et au Canada. Les jeunes 
volontaires, qui ne doivent 

pas avoir été infectés par le 
SARS-CoV-2 ou vaccinés 
avant l’étude, recevront deux 
doses du vaccin mRNA-1273 
à 28 jours d’écart ; il s’agit 
là du même protocole que 
pour les adultes. Cet essai 
clinique permettra, dans un 
premier temps, de trouver la 
dose optimale. Pour se faire, 
un vaccin dosé à 50 et 100 
µg sera testé sur des enfants 
âgés de deux à douze ans, et 
une dose supplémentaire de 
25 µg sera testée sur ceux 
âgés de 6 mois à deux ans.
Covid-19 : faut-il 
vacciner les enfants ?
Cette première partie ne 
sera pas conduite en double-
aveugle, l’objectif étant 
d’abord d’étudier la sécurité 
et la réactogénicité du 

vaccin mRNA-1273 chez 
les enfants, qui seront suivis 
pendant un an après la fin 
des investigations. Une fois 
la dose optimale identifiée, 
la partie 2 de l’essai clinique 
sera conduite en double-
aveugle, de façon randomisée, 
et en comparaison avec un 
groupe placebo. L’efficacité 
du vaccin sera estimée à 
ce moment-là. Moderna a 
aussi lancé un autre essai 
clinique pour un autre vaccin, 
mRNA-1283, la version 
améliorée de son vaccin 
mRNA-1273 qui pourrait 
être conservée uniquement 
au réfrigérateur, facilitant 
ainsi sa distribution et son 
administration dans les pays 
en voie de développement.

Moderna lance un essai clinique pour tester son vaccin 
sur les enfants

Une étude sur le jeûne 
intermittent révèle 
que, peu importe la 

plage horaire choisie pour 
se nourrir, le fait de manger 
tôt le matin était associé à un 
meilleur métabolisme en ce 
qui concerne le taux de sucre 
dans le sang. Une information 
essentielle pour les personnes 
à risque de diabète de type 
2, estiment les chercheurs.
La régulation de la 
concentration de glucose dans 
le sang est sous la dépendance 
de l’insuline, une hormone 
sécrétée par le pancréas. 
Cette hormone est dite 
hypoglycémiante : elle favorise 
le stockage du glucose circulant 
dans les cellules musculaires, 
adipeuses et hépatiques. 
Chez les diabétiques, ces 
cellules répondent moins 
bien à l’insuline. On parle 
d’insulinorésistance, un 
phénomène qui intéresse les 
chercheurs car il apparaît 
de façon très précoce en ce 
qui concerne l’évolution du 
diabète. En effet, les personnes 
présentant une résistance à 
l’insuline peuvent présenter un 
risque plus élevé de développer 

un diabète de type 2, qui 
correspond à 90% des cas.
Une étude menée par des 
chercheurs de la Northwestern 
University à Chicago évoque 
une façon simple de réduire ce 
facteur de risque, en lien direct 
avec l’hygiène de vie. Dévoilée 
à l’occasion de l’ENDO 
2021, la réunion annuelle de 
l’Endocrine Society, celle-
ci affirme que les personnes 
qui commencent à manger 
le matin avant 8 h 30 avaient 
une glycémie plus basse et une 
moindre résistance à l’insuline, 
ce qui pourrait réduire le risque 
de développer un diabète de 
type 2. Et ce qu’elles « limitent 
leur consommation alimentaire 
à moins de 10 heures par jour 
ou que leur consommation 
alimentaire soit répartie sur 
plus de 13 heures par jour. 
», expliquent les chercheurs.
Quelle « stratégie 
nutrionnelle » adopter ?
La résistance à l’insuline et les 
taux élevés de sucre dans le 
sang affectent le métabolisme 
d’une personne, dont la 
décomposition des aliments 
en ses composants plus 
simples : protéines, glucides 

(ou sucres) et graisses. Des 
troubles métaboliques tels 
que le diabète surviennent 
lorsque ces processus 
normaux sont perturbés. « 
Avec une augmentation des 
troubles métaboliques tels 
que le diabète, nous voulions 
élargir notre compréhension 
des stratégies nutritionnelles 
pour aider à répondre à cette 
préoccupation croissante. », 
précise le Pr Marriam Ali, 
principal auteur de l’étude. 
L’équipe scientifique s’est 
intéressée spécifiquement aux 
effets du jeûne intermittent 
sur la santé métabolique.
Il s’agissait plus précisément 
de savoir si, dans le cadre d’une 
alimentation limitée dans le 
temps sur une période bien 
définie, le fait de manger plus 
tôt dans la journée affectait 
le métabolisme, notamment 
la glycémie (taux de sucre 
dans le sang) à jeun et une 
estimation de la résistance à 
l’insuline. Les chercheurs ont 
analysé les données de 10 575 
adultes ayant participé à une 
enquête nationale sur la santé 
et la nutrition. Ils ont divisé les 
participants en trois groupes 

en fonction de la durée totale 
de leur prise alimentaire : 
moins de 10 heures, 10-13 
heures et plus de 13 heures par 
jour. Ils ont ensuite créé six 
sous-groupes en fonction de 
l’heure de début de la durée du 
repas (avant ou après 8h30).
Manger le plus tôt possible 
le matin... et le soir ?
Les chercheurs ont analysé 
ces données pour déterminer 
si la durée et le moment de 
l’alimentation étaient associés 
à la glycémie à jeun, et une 
estimation du niveau de 
résistance à l’insuline. Il s’avère 
que les taux de sucre dans le 

sang à jeun ne différaient 
pas de manière significative 
entre les groupes. Toutefois, 
la résistance à l’insuline était 
plus élevée avec une durée 
d’intervalle alimentaire plus 
courte, mais plus faible dans 
les groupes avec une heure de 
début de repas avant 8h30. « 
Ces résultats suggèrent que le 
moment de la prise alimentaire 
est plus fortement associé 
aux mesures métaboliques 
qu’à la durée, et soutiennent 
les stratégies d’alimentation 
précoce. », conclut l’équipe 
scientifique.

Manger avant 8 h 30 pourrait réduire les facteurs de 
risque de diabète de type 2
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Le maquillage punk fait son grand retour :
 comment le porter ?

Peau stressée : 

connaissez-vous cette huile magique capable
 de vous redonner bonne mine ?

Pain de savon, gel ou huile de douche :

quelle texture pour les peaux matures ?

Très populaire à la 
fin des années 70, 
le mouvement punk 

revient en force. Regard 
charbonneux, lèvres foncées, 
teintes sombres et profondes 
: voici tout ce que vous devez 
savoir à propos de cette ten-
dance !

Le mouvement punk a beau-
coup influencé l’univers de la 
mode et de la beauté depuis 
la fin des années 1970. Ses 
répercussions sont d’ailleurs 
encore visibles au sein de 
grandes marques. Lors des 
défilés internationaux l’été 
dernier, des maisons de luxe 
telles que Prada, Fendi et 

Tom Ford ont signé le grand 
retour de cette tendance. 
Comment ? Avec des man-
nequins sublimées par des 
fards sombres et imposants, 
des coiffures audacieuses et 
une omniprésence du noir. 
Ce type de look a tendance 
à avoir un impact et à appor-
ter du caractère à n’importe 
quelle femme en un rien de 
temps. Toutefois, il peut être 
considéré comme difficile à 
porter.

Comment ajouter un 
brin de punk à sa mise en 

beauté ?

Si vous n›êtes pas habituée 

à ce type de look, l’idéal 
pour commencer est d’ajou-
ter une touche punk à votre 
mise en beauté en misant 
tout sur une seule zone. 

Exemple : porter un rouge à 
lèvres plus foncé, ou réali-
ser un trait d›eye-liner noir 
plus épais que d›habitude, 
ou encore appliquer du khôl 

noir de façon plus ou moins 
imposante... Une autre façon 
d’adopter ce fameux regard 
charbonneux est de réaliser 
un smokey eye. Pour être 
plus glamour, il est tout à fait 
possible d’ajouter des pail-
lettes à ce maquillage. Vous 
pouvez également parier sur 
un look mowhawk (à la fois 
noir fumé et violet). Quant au 
teint, privilégiez des matières 
fluides et lumineuses afin de 
ne pas surcharger le tout. À 
présent, vous savez tout ! Al-
lez-vous céder à la tendance 
punk make-up à votre tour ?

Très bonne pour la 
santé, cette huile peut 
également être utili-

sée comme cosmétique natu-
rel pour une peau radieuse. 

Venez vite la découvrir !

Mieux connue sous le nom 
de chia, salvia hispanica est 
une plante herbacée de la 
famille des Lamiacées, ori-
ginaire du sud du Mexique 
et du Guatemala. Sa graine 
avait été consommée pen-
dant de nombreux siècles par 
les peuples amérindiens afin 
de booster leur endurance 
physique, mais aussi pour 
profiter de ses innombrables 
autres bienfaits pour la santé. 
La chia était également uti-

lisée dans les rituels sacrés 
comme offrande aux dieux. 
Sa culture a été interdite par 
les catholiques et n’a été 
reprise que dans les années 
1990 par des chercheurs ar-
gentins. C’est là que la chia 
et ses dérivés, comme l’huile 
de chia, ont commencé à 
devenir populaires. Bonne 
nouvelle pour les peaux 
stressées, sur lesquelles cette 
huile peut faire de véritable 
miracle !

L’huile de chia : un cos-

métique naturel idéal pour 
les peaux stressées

L’huile de chia est très 
avantageuse pour les che-
veux mais aussi pour la peau 
(notamment pour les peaux 
stressées). Riche en vitamine 
A, elle agit comme un an-
tioxydant contre les radicaux 
libres, en ralentissant le pro-
cessus de vieillissement cu-
tané. Riche en vitamine B3, 
elle aide également à réduire 
les rougeurs et les imperfec-
tions de la peau, grâce à ses 

effets anti-inflammatoires. 
Le cuivre et le zinc stimulent 
la production de collagène 
et d›élastine, prévenant ainsi 
les rides et les marques d’ex-

pression. Enfin, les oméga 3 
réduisent les poussées d’ac-

né. Cette huile aux multiples 
bienfaits est disponible sous 
la forme d’huile végétale 
pure dans les magasins bio et 
boutiques de cosmétiques na-

turels. Allez-vous la tester ?

Après 50 ans, les 
peaux délicates mé-
ritent un traitement 

particulier. Voici la routine 
d’hygiène idéale.

Le savon solide ou le pain 
dermatologique

C’est une galénique que de 
nombreuses femmes appré-
cient encore. D’ailleurs, avec 
l’avènement de la cosmétique 
solide et sans eau, plus natu-
relle et plus écologique, les 
savons sont à nouveau sur le 
devant de la scène. Pour votre 
toilette, favorisez un pain der-
matologique ou un savon qui 
contient des actifs hydratants 

et dont le pH se rapproche au 
plus près de celui de la peau 
(5,5). L’idée étant de préser-
ver son film hydrolipidique et 
de rétablir sa douceur.

À zapper : le savon de Mar-
seille dont le pH se situe entre 
7 et 11. Il est parfait pour 
enlever les taches tenaces sur 
les vêtements mais il décape 
la peau.

L’huile de douche

Le lavage doit être un mo-
ment agréable, or l’huile 
glisse sur la peau et est facile 
à rincer. En plus d’être déli-
cieusement sensorielle, elle a 

l’avantage de ne pas engen-
drer de friction ni d’agres-
sion sur la peau. Hydratantes, 
les huiles réconfortent les 
épidermes matures qui sont 
plus secs et sensibilisés, et y 

déposent un voile protecteur 
pour renforcer la fonction 
barrière de la peau.

Quel gel douche pour les 
peaux matures ?

Tout dépend de la formula-
tion du gel douche. Une ver-
sion crème, à la texture riche, 
va nourrir la peau et la net-
toyer en douceur. Comme les 
peaux matures ont tendance 
à tirailler (parfois même à 
démanger), c’est une tex-
ture intéressante. Grâce à ses 
tensioactifs, elle ne décape 
pas l’épiderme et compense 
les effets desséchants du 
calcaire.À zapper : Les for-
mules bourrées de parfums ou 
qui moussent beaucoup. Cela 
signifie qu’il y a trop d’ingré-
dients indésirables pour la 
peau.
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Le roman «Fahla» de 
Rabah Sebaa est une 
œuvre écrite en arabe 

dialectale (Daridja), avec une 

transcription latine, a-t-on 

appris jeudi de l’auteur.
Ce roman édité par les éditions 
Frantz Fanon, traite du sort 
d’une société ternie dans de 
fausses valeurs religieuses 

érigées en dogme, où tout 
commence dans un cimetière, 
le jour de l’enterrement 
d’un poète +El-Goual+, qui 
n’ayant pas le droit d’entrer au 
cimetière, des femmes lancent 
une révolution contre la 
marginalisation, l’oppression 
et la violence, a-t-il expliqué.
«Fahla, est le nom du 
personnage principal du 
roman mais également une 
métaphore pour désigner 
(blad Fahla), un pays qui a su 
résister à toutes les agressions 
et qui est un symbole 
de résistance», poursuit  
M.Sebaa.
Au sujet de cette œuvre 
littéraire, Rabah Sebaa a 
indiqué à l’APS: «je préfère 
l’usage de la langue algérienne 
à celui de Darija qui est une 
mauvaise traduction de la 

notion de dialecte et qui 
charrie une forte péjoration».
«La langue algérienne n’est 
pas un dialecte mais une 
langue à part entière avec sa 
grammaire, sa syntaxe, sa 
sémantique et sa personnalité 
linguistique’’, a-t-il ajouté.
«Il existe en Algérie une 
littérature d’expression arabe 
et une littérature d’expression 
française, il faut à présent 
ouvrir la voie à une littérature 
d’expression algérienne, 
cela va sans doute enrichir 
notre patrimoine linguistique 
et notre culture nationale», 
estime M.Sebaa.
«Cette vision peut 
parfaitement s’intégrer dans 
un programme éducatif, et 
l’Unesco conseille fortement 
l’intégration des langues 
natives dans les programmes 

scolaires», souligne cet 
universitaire, en signalant 
que «des études scientifiques 
sérieuses ont montré que 
les langues de socialisation 
sont fondamentales dans 
le développement de la 
personnalité de l’enfant».
Une littérature d’expression 
algérienne s’inscrit dans cette 
perspective, a-t-il fait savoir 
encore.
Professeur en anthropologie 
linguistique, Rabah Sebaa 
a publié plusieurs essais, 
dont L’Algérie et la langue 
française ou l’altérité en 
partage, l’arabisation dans les 
sciences sociales : le cas de 
l’Algérie, en plus d’articles 
dans la presse nationale sur 
différents thèmes et sujets de 
société et culturels.

L’académicien et 
linguiste Farid 
Benremdane a 

appelé, jeudi lors d’une 
rencontre à Alger, à la création 
d’une instance scientifique 
algérienne de toponymie qui 
aura pour mission la gestion 
des noms propres des lieux 
en Algérie afin d’organiser 
ce domaine, asseoir un 
référentiel des appellations et 
participer à la construction de 
l’identité et de la mémoire.
Le Docteur en linguistique 
et chercheur Benremdane, 
qui a participé à un projet sur 
la toponymie au Centre de 
recherche en anthropologie 
sociale et culturelle (CRASC) 
d’Oran, a plaidé pour la 
création d’une «instance 
officielle» chargée de la 
gestion des toponymes 
(noms propres désignant les 
lieux), cxar il s’agit d’une 
«question de souveraineté 
nationale», faisant état d’une 
accumulation de connaissance 
de plus de 20 ans au CRASC 
pouvant être mises à profit 
pour la création d’une telle 
instance.
Faisant état de «dizaines de 
références» sur la toponymie 
en Algérie qui pourraient être 
exploités à cet effet ainsi que 
des «thèses universitaires» 

et des expériences locales, il 
a cité, à titre d’exemple, le 
chercheur international en 
géographie Ibrahim Atoui.
Dr. Benremdane a insisté, 
également, sur l’impérative 
coopération dans ce 
cadre avec les institutions 
officielles, à l’instar du 
ministère de l’Intérieur, 
le Haut Commissariat à 
l’Amazighité (HCA) et le 
Conseil national économique, 
social et environnemental 
(CNESE).
Il a souligné, dans ce sillage, 
l’absence d’une instance 
de toponymie en Algérie, à 
l’exception de la commission 
«consultative» au niveau 
du Conseil national de 
l’information géographique 
(CNIG), à l’arrêt depuis 
plusieurs années.
Les plus grands pays du 
monde disposent d’instances 
officielles de toponymie, à 
l’instar des Etats unis et du 
Canada, a-t-il poursuivi.
Evoquant les conclusions 
du projet de recherche du 
CRASC, M. Benramdane 
a relevé l’absence d’une 
«unification de l’écriture» 
en Algérie, déclarant que 
certains noms de lieux dans 
le sud algérien, dont plusieurs 
d’origine amazighe sont écrits 

de «17 manières différentes 
tant en arabe qu’en latin.
Il a cité, dans ce sens, la 
ville de «Touggourt» dont 
le nom amazigh signifie «le 
haut lieu», précisant qu’elle 
est écrite de 10 manières 
différentes, ajoutant que 
cette «diversité d’erreurs 
est présente même dans les 
documents officiels.
Après avoir souligné une 
différence de sens pour le vrai 

nom de ce lieu, que ce soit 
en arabe ou en amazigh», il 
a relevé que cette confusion 
a atteint l’international avec 
Internet.
Il a estimé à ce propos que la 
numérisation va aggraver la 
situation en l’absence d’une 
organisation locale de ce 
domaine.
Cette anarchie a des impacts 
sur l’identification négatifs 
pour les toponymes en Algérie, 

explique M. Benramdane qui 
a rappelé que ces impacts ont 
touché aussi «l’identité et 
la profondeur historique qui 
s’étend au Sahel», précisant 
que la France avait déformé 
les noms propres en Algérie.
Cette rencontre a été organisée 
par le HCA sous le thème 
«Les dix nouvelles wilayas, 
toponymie et développement 
durable».

Bechar

«Fahla», 1er roman en langue dialectale de Rabah Sebaa

Appel à la création d’une instance scientifique de toponymie
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Dans la bande dessinée 
« Blanc autour », 
Wilfrid Lupano et 

Stéphane Fert racontent avec 
force et poésie l’histoire 
d’une des premières écoles 
pour jeunes filles noires aux 
États-Unis.
Nous sommes en 1832, à 
Canterbury, dans le Nord des 
États-Unis. Loin de se laisser 
intimider par la population 
locale qui s’offusque qu’elle 
ait accepté Sarah, une jeune 
Noire, au sein de son école 
pour filles, l’institutrice 
Prudence Crandall, 30 ans, 
décide de ne plus accueillir 
que des élèves de couleur. Ce 
choix radical et le véritable 
déferlement de haine qu’il 
suscite dans cette petite 
ville du Connecticut restera 
un important épisode du 
mouvement de lutte contre la 
ségrégation scolaire, déclarée 
inconstitutionnelle plus d’un 
siècle plus tard, en 1954.
Wilfrid Lupano, créateur de 
la série à succès Les Vieux 
fourneaux, a découvert ce 
pan d’histoire américaine 
par hasard, au cours de 
recherches sur l’abolitionniste 
William Lloyd Garrison, un 
des plus importants soutiens 
de l’école. Si le courage 
de Prudence Crandall avait 
déjà été commémoré dans 
quelques livres et articles, 
ce scénariste engagé, qui a 
refusé en 2019 la médaille de 
Chevalier des arts et des lettres 
du gouvernement français, 

fustigeant sa politique et 
notamment l’accueil « indigne 
» des migrants, souhaitait 
raconter l’histoire autrement. 
Sortir du courant narratif du 
« white savior », qui tend à 
montrer que les Noirs ont 
obtenu des droits grâce aux 
Blancs. « Le focus était mis 
sur l’institutrice, il manquait 
quelque chose sur les jeunes 
filles. J’ai donc essayé de les 
imaginer, de les incarner », 
confie-t-il.

Patriarcat et mémoire
Pour tracer les contours de 
ces gamines déterminées, 
nées pour la plupart au sein 
de familles abolitionnistes 
influentes, Wilfrid Lupano 
a fait appel à Stéphane Fert, 
un « vieil ami » de sa ville de 
Pau, dans le Sud-Ouest de la 
France, avec lequel il avait 
déjà signé un album jeunesse 
sur la liberté d’expression, 
Quand le cirque est venu. 
Sous le coup des émotions 
et des coups de sang des 
protagonistes, la palette de 
ce coloriste varie sans cesse 
et les différences s’effacent, 
au point qu’on ne distingue 
parfois plus les Noirs des « 
Blancs autour ».
Plongées dans un 
environnement hostile, dans 
lequel « le monde entier » leur 
dit « non », les héroïnes de 
Canterbury sont parcourues 
par des questionnements 
toujours très actuels : « De 
très vieux hommes blancs 
sont en train de débattre entre 

eux, quelque part, pour savoir 
si nous, jeunes filles noires, 
nous avons le droit d’étudier 
dans cette école », s’indigne 
Maggie, alors que se déroule 
le premier procès de leur 
institutrice, au cours duquel 
ses avocats défendront pour 
la première fois le droit à la 
citoyenneté des Africains-
Américains.
Et quand le nom de Nat 
Turner, le leader d’une 
sanglante révolte d’esclaves 
qui a traumatisé l’Amérique 
blanche un an auparavant, 
surgit en classe, les réflexions 
de Sarah font écho aux 
débats les plus récents sur la 
mémoire de l’esclavage et 
de la colonisation : « Je veux 
bien apprendre Alexandre le 
Grand, Christophe Colomb 
[…]. Mais j’ai besoin de 
comprendre la différence 
entre un ignoble massacre 
et une conquête historique. 
Parce que je ne la vois pas 
mademoiselle. Je ne la vois 
pas. »
Même si l’esclavage a déjà 
été aboli dans le Connecticut, 
il ne fait pas bon y être Noir, 
encore moins un Noir instruit 
comme Nat Turner, sans 
parler d’être une femme. « Il 
y a une convergence des luttes 
qui se cristallise dans cette 
école », soutient le scénariste, 
également cofondateur de 
Ink Link, association de 
professionnels de la BD qui 
illustre des causes sociales, 
environnementales et 

humanitaires.
La jeune Miriam l’a bien 
saisi : « Des femmes noires 
instruites auront des enfants 
instruits qui auront des 
enfants plus instruits encore. 
» Voilà la menace que ces 
simples écolières représentent 
aux yeux de la population 
blanche. « Ils ne veulent 
pas que ça commence. Et ça 
commence ici », renchérissent 
ses camarades.
Ni les attaques racistes ni 
l’incendie de leur école par une 

foule en colère n’entameront 

leur détermination. Nombre 

d’entre elles deviendront à 

leur tour des figures de la 
lutte pour l’éducation des 

Africains-Américains et 

pour la justice sociale. Sarah 

Harris Fayerweather et Mary 

Elizabeth Miles seront même 

des piliers du chemin de fer 

clandestin (« Underground 

Railroad ») emprunté par les 

esclaves en fuite.

La pièce de théâtre 
«Loâbet El Arch» 
(Jeu de trône), une 

tragi-comédie sur les méfaits 
ravageurs de l’absolutisme 
au pouvoir, a été présentée 
mercredi à Alger, devant un 
public tenu au strict respect 
des mesures d’hygiène 
sanitaire.
Entré en compétition du 14e 
Festival national du théâtre 
professionnel (Fntp), le 
spectacle «Loâbet El Arch», 
accueilli au Théâtre national 

Mahieddine-Bachtarzi, a 
été mis en scène par Abbas 
Mohamed Islem, sur un texte 
de l’œuvre, «Escurial» du 
dramaturge belge, Michel 
de Ghelderode (1898-1962), 
adapté, puis soumis au 
traitement dramatique par 
Rabah Houadef et Fethi Kafi, 
respectivement.
D’une durée de 70 mn, 
le spectacle traite d’un 
monarque en fin de règne, 
campé par Fethi Kafi, un tyran 
qui venait d’empoisonner 

la reine, devenu capricieux 
et grincheux, affaibli par 
de multiples trahisons dans 
son entourage immédiat 
et un climat de suspicion 
généralisé, après l’infiltration 
dans son royaume d’idées 
complotistes.
Suggérée par des aboiements 
de chiens, l’insurrection 
populaire contre la monarchie 
royale est orchestrée par le 
bouffon du roi (Aribi Hamdi), 
qui a fait reculer le bourreau 
(Mohamed Bezzahi), un 

serviteur faussement solidaire 
de son «maître» et tentant de 
gagner le soutien des deux 
servantes (Hanane Cherairia 
et Meriem Fenides), devenues 
conseillères du souverain et 
présentes avec lui dans ses 
moments intimes.
Tentant de rétablir la confiance 
avec son peuple à travers le 
plan d’urgence, «une viande 
pour chaque chien», le roi 
essuie un rejet catégorique de 
la part de ses administrés qui 
seraient eux aussi infiltrés car 

ils auraient sollicité l’aide des 
royaumes étrangers.        
«Les rois ne savent pas aimer 
le royaume et l’amour ne 
peuvent se rencontrer», cria 
le bouffon dans la figure de 
son maître, avant l’arrivée du 
bourreau qui, à défaut d’offrir 
son roi à la colère de la rue, le 
fait fuir pour occuper le trône 
et faire du bouffon un de ses 
plus proches conseillers, sous 
les aboiements intenses des 
chiens.

« Blanc autour » :
 l’histoire des premières écolières africaines-américaines

le spectacle «loâbet El ârch», 
met à nu les méfaits ravageurs de l’absolutisme
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12h00 Les douze coups de midi 

12h50 Petits plats en équilibre 

12h55 Météo 

13h00 Journal 

13h40 Grands reportages 

14h50 Reportages découverte 

16h10 Les docs du week-end 

17h50 50mn Inside  

19h00 50mn Inside 

19h50 Système D 

19h53 Petits plats en équilibre 

19h55 Météo 

20h00 Journal 

20h40 Habitons demain 

20h45 Tirage du Loto 

20h50 Quotidien express 

21h00 Météo 

21h05 The Voice, la plus belle voix 

23h40 The Voice 

11h55 Tout le monde veut prendre sa place 

12h45 Laisse entrer la nature 

12h50 Météo 2 

13h00 Journal 13h00 

13h20 13h15, le samedi... 

13h54 Météo 2 

13h55 Agissons avec Jamy 

14h00 Au bout de l’enquête, la fin du 

crime parfait ? 

14h50 Le parcours de la flamme 

14h55 Destination 2024 

15h00 Ecosse / Italie 

17h15 Rencontres à XV 

17h35 Irlande / Angleterre 

19h50 Météo 2 

20h00 Journal 20h00 

20h35 Rencontres à XV 

20h50 France / Pays de Galles 

23h05 On est en direct 

12h25 12/13 : Journal national 
12h55 Les nouveaux nomades 
13h35 Samedi d’en rire 
15h15 Les carnets de Julie 
16h15 Ma vie rurale 
17h04 Salto autopromotion 
17h05 Expression directe 
17h10 La p’tite librairie 
17h15 Trouvez l’intrus 
17h55 Questions pour un super champion 
18h58 19/20 : Météo régionale 
19h00 19/20 : Journal régional 
19h23 19/20 : Météo régionale 
19h30 19/20 : Journal national 
20h00 Salto 
20h10 Tout le sport 
20h23 Cuisine ouverte 
20h50 Laisse entrer la nature 
20h55 Météo 
21h05 Commissaire Magellan 
22h40 Commissaire Magellan 

à 21:05

à 21:05

à 21:05
La police poursuit un véhicule impliqué dans un ac- ci-

dent. Quand il finit par s’arrêter, les enquêteurs 
constatent qu’il s’agit d’une voiture autonome. Elle 

a probablement servi dans un trafic de drogue. Dans le 
même temps, Tani et Quinn enquêtent sur le meurtre d’une vieille 
dame. Elles sont suivies toute la journée par deux influenceurs. Les deux 
jeunes hommes sont engagés pour réaliser une campagne de recrute-
ment pour le 5-0, mais ils ne peuvent s’empêcher de poser des questions 
et de troubler les enquêtrices dans leur travail.

Kieran Hardy et les Gallois lorgnent sur le titre. A l’issue 
de la troisième journée, le XV du Poireau comptait trois 
succès face à Irlande, l’Ecosse et l’Angleterre, tenant du 

titre, avant d’affronter l’Italie l’adversaire le plus faible du 
Tournoi lors de la quatrième journée. Le Pays de Galles devrait 
donc se trouver en position de réaliser le grand chelem au moment 
de s’avancer sur la pelouse du Stade de France. Charles Ollivon et ses parte-
naires du XV de France doivent s’attendre à une opposition de haut niveau 
face à un adversaire qu’ils ont battu difficilement (27-23) l’an dernier. Les 
Bleus seront ensuite opposés à l’Ecosse le 26 mars prochain, match de la 3e 
journée, décalé en raison du Covid 19.

Les chanteurs et coachs Vianney, Amel Bent, 
Marc Lavoine et Florent Pagny reçoivent de 
nouveaux talents venus tenter leur chance 

pour cette septième soirée d’auditions à l’aveugle. 
Accompagnés d’un orchestre live, ces derniers inter-
prètent un titre de leur choix sur la scène de l’émission. Leur 
objectif : tenter de convaincre au moins un coach de se re-
tourner pour les recruter dans son équipe. S’ils sont plusieurs 
à le faire, c’est alors le candidat qui prend le pouvoir et peut 
choisir qui il souhaite rejoindre pour le reste de l’aventure.
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Nouveau rebondissement 
dans la procédure de divorce 
de Brad Pitt et Angelina 
Jolie. Lors de l’annonce de 
leur séparation en 2016, la 
comédienne avait laissé en-
tendre que son époux avait 
des accès de violence. Une 
scène notamment aurait pré-
cipité la rupture, impliquant 

un Brad Pitt furieux et alcoo-
lisé contre Maddox lors d’un 
trajet en avion. La protection 
à l’enfance avait même été 
impliquée à l’époque. L’ac-
teur de Seven avait été inno-
centé après enquête. Depuis, 
le divorce entre les ex-époux 
n’a toujours pas été finalisé et, 
cette semaine, la star de Malé-

fique a déposé des documents, 
consultés par The Blast, dans 
lesquels elle évoque des faits 
de violences conjugales.
Et même plus, puisqu’il est 
stipulé qu’elle est toute dispo-
sée à apporter « les preuves » 
de ce qu’elle avance. Les six 
enfants du couple pourraient 
également être amenés à té-

moigner au cours du procès 
de divorce. Trois sont doréna-
vant majeurs (Maddox, Zaha-
ra et Pax) et pourront décider 
eux-mêmes s’ils veulent s’ex-
primer. Pour les trois mineurs 
(Shiloh, Knox et Vivienne), 
les deux parents devront don-
ner leur accord pour qu’ils 
soient appelés à la barre.

Une longue procédure
Le divorce de Brad Pitt et An-
gelina Jolie dure depuis main-
tenant cinq ans. La garde des 
enfants et les droits de visite 
ont été au cœur des transac-
tions. A la suite des accusa-
tions de violence sur Maddox, 
l’acteur avait dû voir ses en-
fants sous la surveillance d’un 
professionnel de la protection 
à l’enfance tant que l’enquête 
sur son comportement n’était 
pas terminée.
Brad Pitt demandait une garde 
partagée tandis qu’Angelina 
Jolie souhaitait avoir la garde 
seule. Ils ont finalement trou-
vé un accord. Par ailleurs, le 
partage des biens du couple 
est aussi au cœur des débats. 
Ils ont notamment acheté en-
semble le château de Miraval, 
également domaine viticole 
situé dans le sud de la France, 
estimé à 60 millions d’euros. 
Le divorce des Brangelina a 
été confié à un juge privé qui 
doit déterminer de la suite de 
la procédure

Après Paul McCart-
ney, c’est au tour de 
Ringo Starr d’ap-

prouver le documentaire de 
Peter Jackson sur les Beat-
les. Si, comme il l’a confié à 
Stephen Colbert lors de son 
Late Show, il n’était pas 
d’accord avec la première 
version, dans laquelle « il 
n’y avait pas de joie », il 
est maintenant convain-
cu.
« J’adore, je dois dire. Ça me 
rappelle à quel point, même si 
on se disputait, comme n’im-
porte quelle famille, nous 
nous aimions. Et on le voit 
dans le film », explique-t-il. 
Affirmant qu’à l’époque de 

l’en-
registrement de Get 
Back, « nous rigolions, même 
s’il y avait un peu de tension, 
évidemment… Mais il ne fal-
lait pas utiliser uniquement 
ce moment, et laisser les 56 
autres heures de rushes ».

Angelina Jolie est prête à apporter des preuves 
de violences conjugales

Info star...Cate Blanchett 
incarnera la sœur 
de Donald Trump 

C
ate Blanchett s’apprête à 

jouer la sœur de Donald 

Trump dans Armageddon 

Time, le prochain film de James 

Gray. Il s’agit d’un drame autobio-

graphique dans lequel le réalisateur 

va raconter ses jeunes années, à 

l’époque où il était élève à la Kew-

Forest School du Queens, à New 

York.

Mais alors, quel rapport avec Do-

nald Trump ? Eh bien l’ex-locataire 

de la Maison Blanche est lui-même 

passé par cette institution et sa sœur, 

Maryann Trump Barry, était venue 

y donner un discours à l’époque où 

James Gray y étudiant.

« Cate Blanchett va jouer la sœur de 

Donald Trump, ce qui est la phrase 

la plus étrange que je n’ai jamais 

dite. Elle ne sera là que trois jours 

(pour le tournage), elle me fait une 

faveur. Elle a un très long discours 

à donner et elle va elle va voler la 

vedette à tout le monde. J’ai tenté 

de récréer le vrai discours du mieux 

que j’ai pu en faisant appel à ma 

mémoire » , a déclaré James Gray, 

interrogé par Screen Daily.
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Banque d’algérie :

 Lancement d’un nouveau billet de 2000 DA

La Banque d’Algérie a 
lancé jeudi dernier à 
Alger un nouveau billet 

de 2.000 Dinars algériens (DA) 
portant le thème «les héros 
de la Révolution», conçu à 
l’effigie des six chefs historiques 
combattants de la guerre de 
libération nationale, et ce, à 
l’occasion de la célébration du 
19 mars 1962.
Animant une conférence de 
presse à cette occasion, le 
secrétaire général de la Banque 
d’Algérie, Mohamed-Cherif 
Koutchoukali, a fait savoir 
que la mise en circulation de 
ce nouveau billet a débuté ce 
jeudi à travers l’ensemble du 
territoire national, qui vient en 
complément de l’actuel billet de 
la même valeur.
Selon le même responsable, 
la Banque d’Algérie a émis 
ce nouveau billet en vertu 
du règlement n 2020-05 de 
décembre dernier portant 
création d’un billet de banque 
de 2.000 DA. Celui-ci porte 

également la date symbolique du 
5 juillet 2020.
Ce billet présente au recto 
une tonalité violacé avec trois 
couleurs juxtaposées, reprenant 
la mythique photographie du 
groupe des six chefs historiques 

prise la veille du déclenchement 
de la guerre de libération. La 
photo est posée sur un fond 
de montagnes représentant les 
monts de Bouzegza, des Aurès et 
de Kherrata, théâtres de la guerre 
de libération nationale.

Le verso du billet présente 
une tonalité marron violacé et 
représente des symboles du 
patrimoine historique et culturel 
algérien, à savoir, la Foggara 
qui est un ouvrage ancestral 
de mobilisation hydrique 

et de partage des eaux ainsi 
que le mausolée numide de 
Imedghassen.
Pour sa part, le directeur général 
de l’Hôtel des monnaies, 
Hamoud Amara, a fait savoir 
qu’il a été question, à travers 
cette émission, de renforcer la 
sécurité du nouveau billet de 
banque notamment via le signe 
de Makam el Chahid présent sur 
la partie droite de la vignette avec 
une couleur variant du vert au 
doré selon l’angle d’inclinaison.
Un tatouage numérique compose 
également le billet à travers le 
portrait en filigrane de l’Emir 
Abdelkader situé au centre 
d’une bande verticale à gauche 
du billet, a souligné M. Amara, 
ajoutant que l’inscription 
«Banque d’Algérie» en arabe 
en micro-impression en bas du 
billet constitue également un 
élément de sécurité.
De plus, le chiffre 2.000 DA 
est imprimé «en taille douce» 
en caractères destinés aux mal 
voyants, a-t-il indiqué.

Les Algériens bloqués à Roissy informés 
de l’annulation de leur billet

Les Algériens résidant 
en Grande-Bretagne et 
bloqués depuis le 27 

février en zone internationale 
de l’aéroport Paris Roissy 
Charles-de-Gaulles ont été 
informés, avant leur arrivée 
en France, de l’annulation de 
leur billet d’avion Paris-Alger, 
suite à l’apparition du variant 
anglais de la Covid-19 en 
Algérie, indique jeudi dernier  
l’ambassade d’Algérie à Paris 
dans un communiqué.
«Suite à la détection en 
Algérie, le 25 février 2021, 
de cas du variant anglais de 
la Covid-19, les personnes 
concernées au nombre de 
27 (dont des enfants) ont 
été saisies individuellement 
par l’agence d’Air Algérie 
à Londres, les informant de 
l’annulation de leur billet 
d’avion Paris-Alger», fait 
savoir l’ambassade d’Algérie, 
précisant que «en dépit de 
cette notification, ils ont tenu 
à se déplacer à Paris les 27 et 
28 février 2021».
La représentation 
diplomatique algérienne 
indique également que «le 
consul d’Algérie à Créteil, en 
présence du représentant d’Air 

Algérie à Paris, a rencontré à 
plusieurs reprises, depuis le 2 
mars 2021, certains membres 
de ce groupe pour échanger 
sur leur situation et la nécessité 
de retourner à leurs lieux 
de résidence en attendant la 
réouverture des frontières».
Il leur a été alors expliqué, 
poursuit la même source, que 
«la décision des pouvoirs 
publics algériens de fermer 
les frontières jusqu’à nouvel 
ordre a été actée en Conseil 
des ministres du 28 février 

2021 et, par conséquent, dès 
lors, aucune dérogation ne 
pouvait être accordée».
Devant cette situation, assure 
l’ambassade d’Algérie 
en France, la compagnie 
aérienne nationale a affiché 
sa disponibilité à «prendre 
en charge les billets de retour 
vers leurs lieux de résidence, 
payer les frais des tests 
PCR, rembourser leur billet 
Londres-Paris, prendre en 
charge l’excédent de bagages» 
et s’est également engagée à 

«prendre en charge les frais 
d’hôtel le temps d’organiser 
leur retour».
«Malgré les propositions 
faites leur garantissant le 
retour vers leurs lieux de 
résidence (Grande-Bretagne), 
les concernés ont choisi de 
rester en zone internationale», 
affirme l’ambassade d’Algérie 
en France, relevant en outre 
que la compagnie Air Algérie 
«a pris en charge, durant 15 
jours, les frais de restauration 
et autres, en espérant que ces 

passagers établis en Grande-
Bretagne reviennent à la 
raison, comprenant ainsi les 
efforts déployés par l’Etat 
algérien en vue de lutter contre 
le fléau de la contamination».
L’ambassade d’Algérie en 
France a rappelé que les vols 
organisés par Air Algérie sont 
des «vols de rapatriement et 
non de vols commerciaux, 
destinés aux titulaires de 
passeport délivré en Algérie, 
revêtu d’un visa touristique et 
en possession d’un test PCR».
La représentation 
diplomatique algérienne a 
également rappelé que «l’Etat 
a pris soins de traiter certains 
cas (décès, maladie, étudiants 
en fin de séjour à l’étranger, 
etc...) avec toute l’ouverture 
humaine indispensable 
en pareille situation, tout 
comme il l’avait fait dès 
l’apparition de la pandémie 
en programmant des vols et 
des traversées maritimes de 
rapatriement allant jusqu’à 
prendre en charge les séjours 
de confinement pour des 
milliers de personnes dans la 
plupart des grands hôtels du 
pays».


